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Ola de secuestros 
pone en jaque a 
Poza Rica 

Más privaciones de la libertad se registran en Poza 
Rica, y es que la ola de violencia no cesa en la 
zona norte del estado de Veracruz, donde el fin de  
semana se registró el último episodio delictivo de 
esta índole, donde la plagiada fue una mujer de 
identidad resguardada.
Esta fémina quien conducía un automóvil blanco  

y circulaba por la calle Revolución en la colonia  
Manuel Ávila Camacho, fue bajada de la unidad 
con lujo de violencia, siendo hasta el momento la 
última privación que se ha generado en las últimas 
48 horas en Poza Rica y que hasta el momento 
no ha tenido comunicación con sus familiares o  
empezado alguna negociación. P.3A

Encuentran sin 
vida a joven en 
Gutiérrez Zamora 

Putin desafía orden 
de aprehensión 

INE aprueba notificar a 
PRD pérdida de registro

Agosto, con menos  
homicidios en Veracruz: SSP

Gloria Zarza se viste 
de oro en Paris 2024
Gloria Zarza Guadarrama se encargó de conquistar el 
primer metal dorado para México en los Juegos  
Paralímpicos de París 2024 tras una destacada actuación en 
la final de lanzamiento de bala F54.
La lanzadora mexicana registró una marca de 8.06 metros 
en la final de la disciplina y de esta manera posicionarse 
como el primer lugar de la clasificación y así darle una gran 
alegría al país en este lunes 2 de septiembre. P.1M

El presidente ruso, Vladimir Putin, llegó el  
lunes a Mongolia, en su primer viaje a un 
país miembro de la Corte Penal Internacional 
(CPI) desde la emisión de su orden de arresto  
acusado de crímenes de guerra. P.4B

La Junta General Ejecutiva del INE aprobó  
notificar al PRD que tras el cierre del proceso 
electoral federal y comprobarse en todas las  
instancias que no logró al menos el tres por cien-
to de la votación. P.6B

El Secretario de Seguridad Pública en  
Veracruz Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla  
destacó que ese resultado es por el trabajo 
operativo de los tres órdenes de gobierno. 
P.5B

La comunidad de Gutiérrez Zamora  
se encuentra sumida en el dolor tras el 
trágico fallecimiento de Josué Ricardo 
Vásquez, quien había sido reportado 
como desaparecido desde el domingo 
pasado. P.1NR
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Primarias visitan Palacio Municipal de Poza Rica por exhibición de símbolos patrios.

“Nuestra bandera es 
la mayor muestra de 

identidad mexicana”: FRG

Concluye perforación de 
pozo profundo en Cazones

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Como parte de las 
actividades de 
Septiembre, Mes Patrio, 

autoridades municipales, 
encabezadas por el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
dieron inicio a la exhibición 
de símbolos nacionales en el 
Palacio Municipal de Poza 
Rica. La ceremonia comenzó 
con un acto cívico en el 
que estuvieron presentes 
la Delegada Regional de la 
SEV en Poza Rica, Melissa 
Hernández Pérez, docentes, 
estudiantes de diversas 
escuelas, grupos INAPAM 
y ciudadanos interesados en 
rendir homenaje a la historia 
de nuestro país.

Durante el acto cívico, 
el alcalde Fernando Remes 
Garza destacó el profundo 
sentimiento que caracteriza 
a este mes, recordando la 
lucha por la libertad que 
inició hace más de dos siglos 
cuando el cura Hidalgo dio 
el Grito de Independencia. 
En su mensaje, invitó a todos 

GABINO ESCAMILLA  
Cazones, Veracruz   

La perforación de un 
pozo profundo en el 
municipio de Cazones 

de Herrera, Veracruz, 
ha concluido con éxito, 
marcando un paso crucial 
para resolver la escasez de 
agua en la cabecera municipal. 

a unirse a la gran celebración 
del 15 de septiembre, 
subrayando que "nuestra 
bandera es y seguirá siendo la 
mayor muestra de identidad 
de todos los mexicanos". 

Posteriormente, la Delegada 
Regional de la SEV le 
entregó un reconocimiento 
al Presidente Municipal por 
su valiosa gestión y apoyo, 
transformando los espacios 

educativos, para que niñas, 
niños y jóvenes, cuenten con 
una educación de excelencia.

La inauguración de la 
exhibición de símbolos 
nacionales, a cargo de la 

Regiduría Quinta y la 
Dirección de Educación, que 
incluye representaciones del 
Himno Nacional, la Bandera, 
el Escudo y la Campana de 
Dolores, fue un momento 
significativo para todos los 
presentes. El alumnado de las 
primarias María Enriqueta 
y Aquiles Serdán tuvieron 
la oportunidad de recorrer 
la muestra, acompañados de 
explicaciones históricas que 
resaltaron la importancia 
de cada símbolo en la 
consolidación de nuestra 
independencia.

Este espacio no solo 
busca educar a las nuevas 
generaciones sobre la historia 
de México, sino también 
inculcarles valores cívicos y 
respeto hacia los emblemas 
que nos representan como 
nación. Las autoridades 
municipales invitaron a 
la niñez y juventud del 
municipio a visitar la 
exhibición, que estará 
disponible hasta el 6 de 
septiembre, y a reforzar su 
identidad nacional a través de 
este recorrido histórico.

Este proyecto busca mejorar el 
suministro del vital líquido 
en la región, atendiendo 
una necesidad urgente de la 
población.

La empresa encargada de 
la perforación encontró agua a 
una profundidad de 80 metros. 
Ahora, se espera la llegada del 
personal de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 

(CAEV) para realizar pruebas 
que determinen la cantidad 
y capacidad del agua, 
asegurando que sea suficiente 
para abastecer a la cabecera 
municipal.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral informó que, una 
vez completadas las pruebas, se 
procederá con la segunda fase 
del proyecto. Esta fase incluye 

la instalación de la bomba y 
la construcción de la red de 
distribución que almacenará 
y rebombeará el agua a los 
hogares en los diferentes 
barrios del municipio.

La conclusión de esta 
perforación representa un 
avance significativo en la 
búsqueda de una solución 
definitiva al problema de la 
falta de agua en Cazones. Las 
autoridades municipales han 
trabajado arduamente para 
llegar a este punto, y se espera 
que, con la colaboración de 
la CAEV, pronto se pueda 
asegurar un suministro 
de agua constante para la 
población.

Además, se destacó que 
el éxito de este proyecto 
dependerá de la correcta 
implementación de las 
siguientes etapas. La 
comunidad ha mostrado su 
apoyo y esperanza en que este 
esfuerzo conjunto entre el 
gobierno local y estatal traerá 
beneficios tangibles en el 
corto plazo.

Con este proyecto, las 
autoridades municipales 
reafirman su compromiso de 
mejorar las condiciones de 
vida en Cazones, atendiendo 
una de las principales 
preocupaciones de los 
ciudadanos, el acceso al agua 
entubada.



Gracias a la donación de tienda Waldos, contribuimos al desarrollo académico de nuestras niñas y niños de Poza Rica. 
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Ola de secuestros 
pone en jaque a 

Poza Rica 

DIF beneficia a 116 niñas y 
niños con útiles escolares

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Más privaciones de la 
libertad se registran 
en Poza Rica, y es 

que la ola de violencia no 
cesa en la zona norte del 
estado de Veracruz, donde el 
fin de semana se registró el 
último episodio delictivo de 
esta índole, donde la plagiada 
fue una mujer de identidad 
resguardada.

Esta fémina quien 
conducía un automóvil 
blanco y circulaba por la calle 
Revolución en la colonia 
Manuel Ávila Camacho, fue 
bajada de la unidad con lujo 
de violencia, siendo hasta el 
momento la ultima privación 
que se ha generado en las 
últimas 48 horas en Poza Rica 
y que hasta el momento no 
ha tenido comunicación con 
sus familiares o empezado 
alguna negociación. 

Cabe mencionar, que 
la zona norte del estado 
de Veracruz ha estado 
en el ojo del huracán, 
no por reconocimientos 
importantes, sino por 
la ola de secuestros que 
aquejan principalmente 
la zona metropolitana que 
comprende Poza Rica, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

Coatzintla, Tihuatlán, 
Papantla y Cazones. 

De un par de meses 
a la fecha la violencia se 
ha hecho presente más 
constante y a plena luz del día, 
principalmente a empresarios 
y servidores públicos de 
renombre, quienes han sido 

objeto de estos delincuentes 
que delinquen sus derechos y 
privan de su libertad. 

Otro de los casos más 
sonados fue el del empresario 
pastelero quien fue levantado 
por hombres fuertemente 
armados en la avenida 
Juárez, al igual que otros 

dos empresarios que fueron 
privados de su libertad en 
la colonia Tepeyac, donde 
los sayones días después los 
liberaron, aunado a estos 
hechos, servidores públicos 
no se han quedado atrás y 
también han sido victimas de 
estos verdugos, dejando a la 

población pozarricense con 
tremenda psicosis. 

La privación más sonada 
principalmente en Poza Rica 
y a nivel nacional fue la pareja 
conformada por Santiago 
Rodríguez Navarro y Emma 
Lucía Bandala Herrera, 
hallados muertos en una fosa 

clandestina en el municipio 
de Coatzintla, quienes tras 
ir a vender una camioneta 
desaparecieron sin dejar 
rastro a lo largo de un mes 
hasta llegar a un trágico 
desenlace. 

Ante esta situación se han 
implementado importantes 
operativos por parte de los 
tres niveles de gobierno, así 
como reuniones realizadas 
por la Fiscalía General de 
Veracruz para implementar 
nuevas estrategias, sin 
embargo, hasta el momento 
no se ha tenido mucho éxito 
para bajar los índices de 
violencia y delictivos en Poza 
Rica. 

Todos estos empresarios, 
así como parejas privadas de 
su libertad, se suman a la lista 
interminable de personas 
desaparecidas que no tienen 
una postura pública y que 
madres buscadoras, siguen en 
pie de lucha para encontrar a 
sus familiares. 

Sin embargo, muchas 
son las interrogantes a 
estos hechos, los cuales 
han aumentado desde el 
primer semestre del año en 
comparativa del 2023, quizá 
sea por el cambio de gobierno 
o por la lucha diaria por 
preservar la plaza en la zona. 

futuro de nuestro municipio, 
otorgando las herramientas 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, a través 
del área de Asistencia 
Alimentaria realizó la 
entrega de paquetes de útiles 
escolares, gracias a la generosa 

donación realizada por la 
cadena de tiendas Waldos, 
logrando beneficiar con ello 
a niñas y niños de la escuela 
primaria Juan Escutia y 
Adolfo Ruiz Cortines, además 

del Jardín de Niños Francisco 
González Bocanegra.

Con el objetivo de 
coadyuvar en la economía 
de las familias que más 
lo requieren en el inicio 
del nuevo ciclo escolar 
2025, el equipo del Sistema 
Municipal DIF, realizó las 
gestiones para obtener la 
donación de útiles escolares 
ante la tienda de autoservicio 
Waldos, quienes mostrando 
su altruismo y compromiso 
con la educación de las 
niñas y niños pozarricenses, 
brindaron el apoyo con el 
que se logró beneficiar a 
116 familias con un kit de 
implementos escolares.

Esta acción es un ejemplo 
claro de que el trabajo en 
conjunto permite crear un 
camino de cambio para las 
niñas y niños que más lo 
requieren, contribuyendo 
unidos con el firme 
compromiso de brindar más 
y mejores oportunidades a 
los estudiantes que serán el 

necesarias para convertirse en 
los próximos profesionistas.
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El evento fue encabezado por la presidenta de la institución Patricia Ortiz de Gómez, el alcalde Leobardo Gómez González
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Entrega DIF aparatos funcionales 

Impulsan a las mujeres hacia la educación 

44 sillas de ruedas, 9 andaderas y 5 pares de muletas 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Mediante un evento 
celebrado este día a 
la 1 de la tarde, en el 

auditorio municipal Benito 
Juárez, la presidenta del DIF 
Municipal Patricia Ortiz de 
Gómez llevó a cabo la entrega 
de aparatos funcionales 
consistentes en 44 sillas de 
ruedas, 9 andaderas, 5 pares 
de muletas y 30 bastones.

Acompañada del alcalde 
Leobardo Gómez González 
y ediles del Ayuntamiento, 
Ortiz de Gómez en su mensaje 
resalto el agradecimiento a 
la directora general del DIF 
Estatal Rebeca Quintanar 
Barceló, quien a través del 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, tuvo la 
visión de ayudar a mejorar 
la calidad de vida para 
adultos mayores con alguna 
discapacidad.

Por ello se muestra 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte de la 
estrategia de apoyo 
para impulsar a las 

mujeres hacia la educación 
básica el instituto municipal 
de la mujer en coordinación 
con IVEA trabajan con el 
programa PROABIM 2024 
para certificar en primaria y 
secundaria a las mujeres de 
Tihuatlán.

La directora del IMM, 
Susana Rodríguez mencionó 
que, las instalaciones de la 
biblioteca municipal han 
servido para congregar a 

Martes 03.09.2024

el sentido humano de 
las mismas autoridades 
estatales y municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
fortaleciendo las acciones y 
compromiso con las familias 
tihuatecas, principalmente 
las que requieren de este tipo 

de ayuda. 
“Como institución 

sabemos de los obstáculos 
que siempre atraviesan, 
recordando que son seres 
humanos únicos y valiosos, 
pero a la vez fuertes y dignos, 
de ahí el agradecimiento 
por el respaldo, aporte 

y generosidad para con 
Tihuatlán”, mencionó Ortiz 
de Gómez.

Agregó diciendo que 
nunca estarán solos, ya 
que en el DIF Municipal 
se trabaja de corazón para 
lograr una mejor calidad de 
vida de quienes necesitan o 

requieren de la ayuda como 
los aparatos funcionales, los 
cuales serán de gran utilidad 
para ejercer las actividades 
cotidianas con valor y 
empeño.

Finalmente, antes de 
la entrega de los aparatos, 
Javier Lugo a nombre de los 

beneficiados agradeció este 
apoyo al DIF Municipal, 
en especial a Patricia 
Ortiz de Gómez por su 
visión de cumplir con los 
compromisos adquiridos con 
las familias vulnerables, las 
cuales empeñan su corazón 
y pensamientos por siempre. 

grupos de mujeres de cabecera 
y comunidades, mismas que 
se interesan por concluir 
sus estudios y obtener un 
certificado que les permita 
seguir adelante, algunas en sus 
proyectos de emprendedoras o 
para trabajar.

También ha servido para 
las que no saben leer y escribir, 
al final lo gran gracias el 
esfuerzo que empeñan con 
los asesores educativos del 
Instituto Veracruzano para 
la Educación de los Adultos, 
(IVEA), donde la respuesta ha 
sido favorable en las últimas 
semanas.

Preciso que, en las 

comunidades también se ha 
ofrecido este tipo de programa 
donde mujeres del Palmar, 
Paso de Pital, Zacate Colorado, 
Úrsulo Galván, entre otras 
vienen sobresaliendo en su 
vida personal al contar con 
un certificado de primaria 
o secundaria, la mayoría 
con intenciones de seguir 
estudiando.,

Agregó para el Instituto 
Municipal de la Mujer de 
Tihuatlán es un gran logro 
gracias a la coordinación con 
el IVEA y otras instituciones, 
mismas que promueven este 
tipo de beneficios, los cuales 
han sido factibles.
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Tihuatlán 5

Cero llantas para frenar al dengue 

Brigada itinerante en Tihuatlán 

a

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
acercar diversos 
trámites como 

expedición de copias 
certificadas de nacimiento, 
registros oportunos, de 
nacimiento, verificación del 
CURP, además de asesoría, 
este jueves 5 de septiembre 
invitan a la población a 
la brigada itinerante del 
Registro Civil.

De acuerdo a la oficial 
de esta institución, Luz 
Arely Hernández Salas, este 
evento que comenzará a 
partir de las 9 de la mañana, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El regidor tercero 
comisionado en salud, 
Bernardo Aldana 

Vaquier, destacó que, con 
la finalidad de frenar la 
presencia del dengue en 
el municipio, este día se  
avanzó en el retiro y 
recolección de llantas viejas, 
las cuales son depositadas 
en los terrenos del taller 
municipal.

Refirió, este importante 
trabajo es coordinado con la 
regiduría quinta de limpia 
pública a cargo de Rodrigo 
Chávez Hernández, quien 
a la vez dispone de los 

Registro Civil realizará diversos trámites 

Invitan a la población el jueves 5 de septiembre en el Auditorio Municipal

se realizará en el Auditorio 
Municipal Benito Juárez de 
Tihuatlán, donde a la vez el 
Instituto Veracruzano de las 
Mujeres aportada asesoría 
jurídica y psicológica para 
quien lo desee.

La población tendrá el 
beneficio de una asesoría 
sobre tramite registral de 
patrimonio inmobiliario, 
tramites notariales y 
privados, sobre todo de 
aquellas personas que 
requieren de la valoración y 
solución de algún problema 
sobre estos temas, mismos 
que tienen solución.

Hernández Salas 
expresó que, ese día se 

instalarán varios módulos 
con el apoyo de diversas 
instituciones aunado 
al Registro Civil cuya 
responsabilidad será para 
los tramites concernientes 
a las actas de nacimiento, 
CURP, entre otros que les 
corresponde.

Para esto agregó se espera 
una afluencia de personas 
interesadas del municipio 
en esta brigada itinerante, 
la cual es promovida por el 
gobierno del estado, no solo 
para Tihuatlán, sino en los 
212 municipios de Veracruz, 
lo que permite fortalecer 
la cultura registral y de 
identidad.

camiones para el traslado de 
los neumáticos inservibles 
que acumulan agua no solo 
en solares baldíos, en patios 
de las casas, sino en las 
orillas de la carretera.

“Este problema debe 
acabar ya que se aproximan 
las lluvias y esto genera el 
nacimiento de larvas de 
mosquitos transmisor del 
dengue, zika o chikunguya, 
enfermedades que si no se 
atienden a tiempo pueden 
ser mortales en niños y 
adultos mayores”, aseguró 
el edil.

Aldana Vaquier 
mencionó que, se trabaja 
en las colonias y barrios de 
cabecera municipal, lugares 

donde también se invita 
a la población contribuir 
en el retiro y acopio de 
llantas viejas, mismas 
que serán trasladadas 
al terreno ubicado en 
la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios, para 
posteriormente enviarlas 
con una empresa para su 
destrucción y reciclaje.

Concluyó el llamado 
de recolección es dirigido 
a las vulcanizadoras, 
empresas privadas, entre 
otras instituciones que por 
diversas circunstancias 
acumulan neumáticos, los 
cuales pueden eliminar 
para evitar los riesgos del 
dengue entre la población.  
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Mover los corazones 
Para terminar con la 

indigencia

Cuestiones inhumanas 
o degradantes: 

A prevenir y erradicar

La realidad del mundo: 
hermosa para algunos, 

horrorosa para otros 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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Algo más que palabras 

Algo más que palabras 

Algo más que palabras 

“La mejor lucha contra todas nuestras pobrezas es la de dejarnos 
acompañar, o sea fraternizarnos, que es como se logra un legítimo 
avance sistémico, hasta el estado de que combatir el mísero ahogo 

es edificar la concordia”. 

“Por desgracia, caminamos endiosados a más no poder, sin asumir 
la cultura del reencuentro como camino, el espíritu cooperante 
como actitud y la sabiduría conjunta como método y criterio”. 

Necesitamos mover 
los corazones en todo 
el planeta, lo que 

requiere sensibilidad para 
entenderlo y derribar muros. 
Abrazarse unos a otros es 
vital, como donarse con la 
consabida sintonía mental y 
que hablen nuestros labios 
a golpe de pulso. Los latidos 
contribuirán a fecundar los 
sueños y a crecer con los 
lenguajes de proximidad. Será 
el momento, pues, de entrar en 
diálogo; sin complejos, porque 
lo esencial muchas veces es 
invisible a los ojos mundanos, 
donde preferentemente suele 
proliferar el interés comercial. 
De entrada, comenzaré 
subrayando la súplica que me 
sale de mi propio interior; 
y, que no es otra, que la 
petición de fondos y recursos 
adecuados para atender 
las crecientes afluencias 
de los desfavorecidos. 
Naturalmente, un mayor 

Ocuparse y preocuparse 
por los demás, o si 
quieren, estar como un 

poeta en guardia al servicio de 
la causa por la alianza, es una 
comprometida labor; pero, 
de igual modo, una heroica 
hazaña necesaria en un 
tiempo de graves dificultades 
ante la aglomeración de 
desaparecidos durante las 
hostilidades o periodos de 
represión en multitud de 
países, máxime en una época 
todavía generalizada de 
impunidad por la práctica 
continua de cuestiones 
inhumanas o degradantes. 
Sea como fuere, y mirando 
la situación del mundo de 
hoy, urge trabajar por la 
ecuanimidad y reeducar 
en valores para encauzar el 
camino de lo armónico, que 
es lo que en realidad nos vive 
y nos revive. Sin embargo, la 
tentación de levantar muros 
para impedir el abrazo entre 
culturas, cada día es más 

El contexto nos llama a 
la cordura, para poder 
entrar en la acción. 

Los hechos están ahí; el 
mundo es rico, aunque los 
desfavorecidos aumentan 
a nuestro alrededor. 
Desde luego, somos pura 
contradicción. Tenemos que 
hacer algo, cruzarnos de 
brazos no es la solución. Desde 
luego hay que construir 
puentes que favorezcan el 
desarrollo de una mirada 
solidaria, contando con 
todos los sectores de 
poder, pues es algo que nos 
afecta a todos los pueblos 
y a nuestras democracias. 
Una cooperación fiscal 
internacional más inclusiva 
y eficaz es vital para que 
los países puedan moverse 
de forma conjunta y 
transparente, sabiendo que el 
dinero recaudado se utiliza 
para el bien público y no 
para intereses de unos pocos 
privilegiados. A veces, pienso, 
que nada puede cambiar 
mientras las ruedas del 
poder continúan dirigidas 
por esa minoría pudiente. 
El espíritu global debe 
hermanarnos, haciéndolo 

respaldo financiero y 
una mayor colaboración 
internacional también hace 
falta, con un espíritu de 
solidaridad global reforzada, 
centrada en las necesidades de 
los más pobres y vulnerables. 

uestro interior, movido a 
golpe de voluntad, nos expresa 
lo que es preciso hacer 
en este orbe globalizado, 
enzarzado en mil contiendas 
absurdas, que lo único que 
fomentan es la división y 
el enfrentamiento, lo que 

dificulta enormemente el 
desarrollo humano integral 
e integrador, con una 
beneficencia que tiene que 
tomar otro abecedario más 
auténtico, al menos para 
contribuir a la promoción 
del dialogo sincero, a la 
solidaridad real y a la 
comprensión mutua entre 
las personas. Para ello se 
requiere que la decencia 
y la dignidad de cada ser 
humano o grupo asociativo, 
sea respetada y promovida, 

en virtud de las diferencias, 
pero siempre desde la ética. 
Lo que no es de justicia, es 
el aumento de ciudadanos 
que ya no tienen ni siquiera 
lo indispensable para vivir, 
mientras otros lo derrochan 
todo, sin importarles que 
falte peculio suficiente para 
hacer frente a un programa 
de seguridad alimenticia 
mundial. Son esas comparsas 
sin alma, las que caminan 
con una sístole empedrada, 
pasivos y con la indiferencia 

como vocablo.
Se han multiplicado los 

deseos mezquinos, tanto 
que nos desbordan por 
completo, ante el aluvión de 
miserias y desasosiegos, que 
nos acompañan. Podemos 
y debemos decidir hacer 
las cosas de otro modo. Las 
prioridades deben cambiar. 
A mi juicio, sería saludable 
regresar a la estética de un gran 
corazón: aquel que ningún 
rechazo lo desconsuela y 
que ninguna inacción lo 
extingue. En efecto, la vida es 
un instrumento de muchas 
cuerdas, pero todos somos 
necesarios e imprescindibles 
para hacerlas vibrar; ahora nos 
toca, aliviar los peores efectos 
de las crisis humanitarias, 
complementar los servicios 
públicos de atención de la 
salud, la educación, la vivienda 
y la protección de toda  
vida, sobre todo ante las 
continuas y persistentes 
situaciones de conflicto. 
No olvidemos, que la 
mejor lucha contra todas 
nuestras pobrezas es la de 
dejarnos acompañar, o sea 
fraternizarnos, que es como 
se logra un legítimo avance 
sistémico, hasta el estado de 
que combatir el mísero ahogo 
es edificar la concordia. 

La ONU reconoce 

también que en términos 
de desarrollo, los diversos 
gobiernos tampoco pueden 
actuar despoblados. El 
voluntariado y el altruismo 
cívico desempeñan un papel 
decisivo, para aumentar la 
concienciación colectiva, 
eliminando barreras e 
incrementando la confianza 
entre nosotros. La cohesión 
es fundamental para que 
la humanidad se sienta 
familia y mejore el sentido de 
responsabilidad grupal. Qué 
saludable sería, si pudiéramos 
decir cada cual consigo 
mismo: también nosotros 
estamos necesitados. Tan solo 
así, lograremos reconocernos 
realmente y hacernos 
corporación. En efecto, nos 
precisamos entre sí, aunque 
sólo sea para compartir 
alegrías y tristezas. Las 
personas realmente grandes, 
advierto, que tienen una 
gran congoja por aquí abajo. 
Madre Teresa de Calcuta, 
por ejemplo, luchó contra la 
angustia y la pobreza, creando 
hospicios y residencias como 
obras de amor, para dar calor 
humano e injertar bienestar 
celeste. Realmente, tuvo unas 
entretelas tan colosales como 
puras. ¡Imitémosla!

Esta es opinión personal 
del columnista

como actitud y la sabiduría 
conjunta como método y 
criterio. Aconsejemos la 
bondad y exterminemos la 
malicia: es, igualmente, un 
necesario modo de morar que 
reivindico.  

Las familias deben estar 
en el centro de todo y de 
todos. Haciendo comunidad 
es como se aviva la relación. 
En el fondo, no lo olvidemos 
jamás, son las relaciones entre 
semejantes lo que imprime 
en nosotros sentido vivencial. 
Otra cuestión a considerar es 
la grandeza de la ciudadanía, 
como miembros valiosos de la 
estirpe humana, que también 
va a estar en comunión 
directa a la evidencia de su 
fuerza moral. En este sentido, 
en parte debido a la brutalidad 
vertida, la parentela y los 
amigos de las personas 
desaparecidas, van a sufrir 
una perenne angustia mental, 
ignorando si la víctima vive 
aún y, de ser así, donde se halla 
recluida, en qué condiciones 
y cuál es su estado de salud. 
De ahí, la importancia de que 
estas inseguridades dejen de 
cohabitarnos antes de que el 
desasosiego nos amortaje mar 
adentro, sin haber aprendido 
a reprendernos, que será un 
modo de valorar la vida.  

Esta es opinión personal 
del columnista

reconocer la protección 
social, los ingresos básicos, la 
atención medica para todos y 
la educación universal, como 
algo inherente a la dignidad 
humana fundamental; pero, 
no obstante, su cumplimiento 
deja mucha que desear en 
todas las partes del planeta. 
Sólo hay que observar 
la desigualdad extrema 
que ha florecido como 
distintivo predominante 
del mundo contemporáneo. 
constructivos. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

explícito. Prevengamos el mal 
y erradiquemos la indigencia: 
es, igualmente, un prioritario 
acto de justicia que pedimos.  

La aparición del 
desplazamiento interno 
obligado prosigue, incluso 
las desapariciones forzadas 
o las detenciones orbitarias; 
y, con este cúmulo de 
inhumanidades, se 
acrecientan las torturas y 
los tratos crueles, realmente 
deshumanizadores y 
deshumanizantes. Toda esta 
atmósfera genera, al mismo 
tiempo, una sensación de 
inseguridad que sobrepasa 
la violación de los derechos 

corazón a corazón, que es 
como se fraterniza. Nos toca, 
en consecuencia, eliminar 
de manera definitiva 
las persistentes bolsas 
de marginación social, 
económica y política. 

S u b s i g u i e n t e m e n t e , 
el sistema monetario 
universal ha de fijarse, en 
una convención mundial 
que tenga el potencial de 
abordar la arquitectura de 
los sistemas financieros 
generales y de garantizar que 
las grandes multinacionales 
abonen los impuestos que les 
corresponden. Es cierto que 
nos hemos mundializado, 
pero ahora tenemos que 
vernos con otras dinámicas, 
capaces de incluir y no de 
excluir a ciudadanos, ya 
que únicamente sumando 
miradas es como se consigue 
una luz que nos mueva al 
ejercicio de un desarrollo 
que nos armonice, en sus tres 
dimensiones: la económica, 
la social y la medioambiental. 
Hablemos claro y profundo, 

humanos, lo que nos demanda 
una respuesta integral 
humanitaria que responda a la 
superación de este fenómeno 
agravado en los últimos años. 
Por otra parte, hasta es motivo 
de especial preocupación, el 
acoso que sufren en muchas 
ocasiones los defensores de 
los derechos humanos, los 
parientes de las víctimas, 
los testigos y los abogados 
que se ocupan de esta 
realidad feroz. Advirtamos 
la furia y suprimamos la 
selva: es, asimismo, una 
necesaria acción de amor que 
precisamos.  

El terror cohabita por 

cualquier esquina, desprecia 
toda existencia. La violencia 
no resuelve nunca ningún 
problema, lo que nos exige 
repensar y reforzar las fuerzas 
de paz. Tenemos que romper 
cadenas como la del odio, 
que lo único que engendra es 
más venganza e injusticias. 
Indudablemente, hay que 
llamar a las cosas por su 
nombre, para recomenzar 
desde la evidencia nuestro 
propio diario viviente. 
Es cierto que nos hemos 
globalizado, pero no 
hermanado, nos faltan esos 
aires conciliadores proactivos. 
Sin duda, nos merecemos 

el cultivo de otra sociedad 
menos empedrada y más de 
corazón, no tan dominadora 
y más servicial, no tan 
posesiva y más donante. Ser 
responsables y combatir la 
impunidad, nos acercará a 
retomar otras orientaciones 
más justas y solidarias. 
Notifiquemos la solidaridad 
y anulemos el egoísmo: es, 
además, de un buen hacer, un 
mejor obrar. 

Ningún esfuerzo que 
suponga el fin a los abusos 
de poder o a las violaciones 
de los derechos humanos, 
han de interrumpirse, si en 
verdad queremos estimular 
una inserción de concordia 
bajo este horizonte universal.  
Será bueno comenzar, por 
consiguiente, escuchando 
a las filiaciones de las 
personas desaparecidas, un 
problema colectivo; de la 
sociedad en su conjunto y 
de toda la humanidad. En 
consecuencia, considero 
que la maldad más grande 
hacia nuestros análogos no 
está ubicada entre ceja y 
ceja, sino en tratarlos con 
desprecio e indiferencia. 
¿Habrá barbarie más grande? 
Por desgracia, caminamos 
endiosados a más no poder, 
sin asumir la cultura del 
reencuentro como camino, 
el espíritu cooperante 

requiere una lucha contra 
la evasión y omisión fiscales 
de las gentes con grandes 
patrimonios, lo que nos 
demanda a emprender el 
análisis sobre los ingresos 
derivados de una economía 
cada vez más digitalizada y 
globalizada, repercutiendo 
en menos acumulación de 
beneficios individuales y 
más compartir, dada nuestra 
condición de ser social. 

Lo importante es no dejar 
a nadie atrás. Sin embargo, 
también es palpable que los 
diversos gobiernos suelen 

por consiguiente, 
además de una fiscalidad 

equitativa de las empresas 
multinacionales, también se 
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¡No les voy a fallar!

Con cámaras en uniformes y 
patrullas vigilarán actuar de 

la Policía Municipal de Xalapa 

Veracruz, sede del 
Tianguis de Pueblos 

Mágicos 2024
Boca del Río será sede de una gran exhibición de gastronomía, artesanías y cultura de todo el país.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Alrededor de 30 
p r o c e d i m i e n t o s 
administrativos contra 

elementos y ex elementos 
de la Policía Municipal de 
Xalapa se encuentran abiertos 
por "falta de disciplina" y 
por lo menos 20 policías 
fueron dados de baja, reveló 
el Director de Seguridad 
Ciudadana y Tránsito 
municipal de Xalapa, Miguel 
Valdez Ramírez.

"Son diferentes faltas a 
la disciplina por parte de 
los elementos, que incurren 
cuando están desempeñando 
sus labores". 

Detalló que los 
procedimientos los atiende 
el área de Asuntos Internos 
de la Policía Municipal y 
posteriormente, el Consejo 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz 

Nuestra entidad será 
una gran anfitriona 
de la Sexta Edición del 

Tianguis de Pueblos Mágicos 
2024 que se llevará a cabo del 
9 al 12 de septiembre en el 
World Trade Center, anunció 
la gobernadora electa de 
Veracruz, Rocío Nahle García.

Destacó que esta es una 
gran oportunidad para 
mostrar a nivel nacional y 
mundial lo que es Veracruz 
y sus riquezas culturales y 
ancestrales a través de un 
evento organizado por la 
Secretaría de Turismo federal 
y el gobierno del Estado.

En la Sexta Edición del 
Tianguis de Pueblos Mágicos 
participarán los 177 Pueblos 
Mágicos y los 34 Barrios 
Mágicos del país porque es 
un espacio para mostrar su 
oferta artesanal, cultural y 
gastronómica.

Se espera una millonaria 
derrama económica para los 
expositores así como para 
los prestadores de servicios 
turísticos. 

“Será el Tianguis de 
Pueblos Mágicos, en México 
hay más de 300 pueblos 
mágicos y barrios mágicos y va 
a haber una exposición del 9 al 
12 en el World Trade Center de 
Veracruz y Boca del Río donde 
va a haber una exposición de 
todos los pueblos mágicos, 
de Michoacán, Guerrero, 
Chihuahua, Yucatán, de 
todos, de toda la República, 
una exposición artesanal, 
gastronómica, textil”, explicó. 

Habrá una gran afluencia 
que derive en reservaciones de 
hoteles, restaurantes y buenas 
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 2 de septiembre de 2024

SORTEO NO. 10767

30,042 $751,993.64

8,248 $4’854,402.04

$3’386,019.04
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45,902 $1’257,011.26
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El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.
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cifras para los establecimientos 
y plazas comerciales, subrayó 
Nahle García.

“Es nacional, es abierta, 
es gratis para que todo 
mundo vayamos, es parte de 
enriquecer nuestra cultura, 
de conocer quienes no han 
podido visitar otros estados, 
de conocer otra riqueza 
cultural, entonces es una gran 
oportunidad, es un gran evento 
y este tipo de exposición de 
Pueblos Mágicos también es 
un evento que se hace en este 
sexenio y para concluir en este 
sexenio le tocó a Veracruz”, 
destacó. 

Estarán presentes 32 
delegaciones estatales y 12 
embajadas, además está 
confirmada la asistencia de más 
de 200 compradores, así como 
de la Unión Iberoamericana 
de Municipalistas.

El World Trade Center 
Veracruz, dispone de 20 mil 

589 metros cuadrados de 
piso de exposición, en donde 
se alojarán los stands de los 
municipios y barrios que 
cuentan con este importante 
nombramiento.

El pabellón gastronómico 
contará con una amplia oferta 
de platillos de diferentes partes 
del país y un área artesanal en 
donde estarán a la venta las 
creaciones de artesanos de 
México.

La Secretaría de Turismo 
federal habilitará como es 
habitual en estos eventos, un 
pabellón de inclusión, con 
información y oferta para 
personas con discapacidad, 
bajo la premisa de no excluir a 
nadie.

Otro pabellón que será 
de gran interés del público 
en general es el de medicina 
tradicional, en donde se 
mostrarán productos y 
costumbres que han pasado 

de generación en generación 
para el cuidado de la salud así 
como un atractivo programa 
educativo de jornadas 
académicas, conferencias 
magistrales, presentaciones 
de destino, así como una gran 
área para diversas expresiones 
artísticas y culturales, todo ello 
en 96 espacios dispuestos para 
este propósito.

Otra de las áreas de gran 
interés de los asistentes, es el 
de las citas de negocios, en 
donde el tour de operadores 
y agentes de viajes ofertarán 
y adquirirán sus productos 
turísticos.

Cabe destacar que el 
nombramiento de Pueblo 
Mágico otorga un valor 
agregado a estas plazas 

turísticas de México, y van 
acorde a las necesidades de los 
turistas.

La Secretaría de Turismo 
en Veracruz proyecta 80 
millones de pesos de derrama 
económica, la asistencia de 40 
mil visitantes y la demanda de 
6 mil habitaciones de hotel en 
la zona conurbada Veracruz-
Boca del Río.

de Honor y Justicia evalúa 
las pruebas para determinar 
si amerita baja. De ser así 
los elementos quedan 
boletinados e impedidos para 
desempeñarse en cualquier 
corporación de seguridad. 

Recordó que 
próximamente los policías 
municipales de Xalapa 
tendrán cámaras de solapa 
para monitorear sus 
funciones. Serán 50 cámaras 
de solapa que deberán portar 
los uniformados y 50 en 
patrullas.

"Van a operar 24 horas. 
Tienen un sistema que les 
permite monitorearlas las 24 
horas y durante los relevos 
del personal, cuando ingrese 
el personal le entregarán otra 
cámara al elemento entrante". 

Las cámaras estarán 
distribuidas por los distintos 
sectores de Xalapa.
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Ignacio la Llave tendrá 
la primera edición de la 

Feria del Queso

En el PAN seremos congruentes con los mexicanos 
que creen en la democracia: Julen Rementería 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Por primera vez en su 
historia el municipio 
de Ignacio de la Llave 

tendrá una feria del queso, 
misma que se realizará 
el próximo 5 de octubre 
mencionó el productor, 
Emilio Manuel Domínguez.

El productor primario 
mencionó que esta decisión 
la tomaron en conjunto entre 
varios ganaderos debido a la 
fama que tiene el queso de la 
zona popularmente conocida 
como "La Mixtequilla".

"No se había visto 
esa situación que es 
relativamente importante, 
que le demos más menos 
promoción a nuestro 
producto como tal (...) más o 
menos de 20 a 25 productores 
de queso en el municipio", 
expresó.

En dicho evento se 
ocuparán entre 4 y 5 mil 
litros de leche para realizar 
más de 400 kilos de queso, 
mismos que serán regalados 
a la ciudadanía que se dé cita 
en la primer Feria del Queso 
de Ignacio de la Llave.

El evento se realizará en el 
parque central del municipio 
en horario de 10 de la mañana 
a 3 de la tarde, donde habrá 
otras actividades para el 
entretenimiento del público 
asistente.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

El Partido Acción Nacional 
será congruente con 
los mexicanos se creen 

en la democracia, mencionó 
el diputado federal, Julen 
Rementería del Puerto.

“Ante la traición más grande 
y devastadora que hará la 
ilegal aplanadora oficialista a 
la democracia de este país, los 
legisladores del PAN seremos 
congruentes con nuestro voto, y no 
defraudaremos a los mexicanos 
que creen en los derechos, la 
libertad y la democracia de esta 
nación”, expresó.

A horas que se discuta el 
dictamen de la Reforma del 
Poder Judicial que propuso el 
Presidente de la República, el 
legislador veracruzano señaló 

que su partido solo estará a favor 
de las leyes que beneficien a 
México y a los mexicanos y no 
ante una reforma que atenta con 
la democracia

“En la Cámara de Diputados 
hay una aplanadora oficialista 
que sacará lo instruido por el 
todavía ejecutivo federal, pero 
en el Senado no tienen los votos 
suficientes, y sin duda la oposición 
impedirá su aprobación y así 
evitar esa saña que tiene Morena 
en decapitar al Poder Judicial y 
con ello matar la democracia”, 
instó.

Rementería del Puerto 
concluyó que, la oposición está 
firme y unida y que estará a la 
altura ante esta nueva destrucción 
e irresponsabilidad que pretende 
hacer la mayoría hegemónica que 
quedará grabada en la historia de 
este país.
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Realizan primer Lunes 
Cívico del Mes Patrio

Bloqueos y protestas de trabajadores de 
RTV; denuncian carencias y negligencia 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Como parte de las 
acciones que promueve 
el gobierno de Tuxpan 

para el fortalecimiento de 
nuestra identidad nacional, 
se llevó a cabo el primer 
lunes cívico del Mes Patrio, 
la explanada municipal.

En esta ocasión se contó 
con la participación de 
alumnas y alumnos de la 
escuela primaria Josefa Ortiz 
de Domínguez. 

Estuvieron presentes el 
Prof. Jorge Arturo García 
Robles, en representación 
del alcalde José Manuel 
Pozos Castro; la regidora 
Maryanela Monroy Flores; 
el Lic. Gerardo Rodríguez 
García, en representación de 
la Delegación Regional de la 
SEV.

La Mtra. María del Rosario 
Torres Sánchez, directora de 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

Trabajadores de Radio y 
Televisión de Veracruz 
bloquearon la avenida 

Adolfo Ruiz Cortines a 
la altura de la entrada a la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación en protesta a la 
falta de inversión para el 
mantenimiento en varias 
áreas de esta televisora estatal, 
lo que la semana pasada habría 
provocado la muerte de un 
iluminador en uno de los 
estudios de televisión. 

En su pliego petitorio 
destaca la exigencia de la 
renuncia inmediata de 
directivos y finca miento de 
responsabilidades legales 
por la muerte de Abraham 
Márquez, quien el martes 
pasado cayó de una escalera 
mientras cambiaba una 
lámpara y murió dentro de 
las instalaciones de RTV, 
escalera a la que hacía falta 
mantenimiento. 

'La renuncia inmediata 
del director general y del 
subdirector administrativo 
de RTV por su inacción y 
negligencia en garantizar la 
seguridad de los trabajadores, 
así como el inicio de los 
procesos necesarios para 
fincar responsabilidades 
civiles y penales por las 
irregularidades financieras y 
administrativas cometida bajo 
su gestión" destaca el primer 
punto. 

 También exigen la 
indemnización inmediata, 
justa y suficiente para la 
familia de Abraham Márquez 
Carmona, quien era el sostén 
económico de su hogar y 
que falleció "debido a las 
condiciones inseguras de 
trabajo". 

"Esta indemnización 
debe solventar plenamente 
la pérdida de ingresos y 
el impacto emocional y 
económico en su familia. 
Además, solicitamos un 
homenaje permanente, 
nombrando al Estudio C como 
“Estudio Abraham Márquez 
Carmona,” y una disculpa 
pública de la administración 
por la negligencia que provocó 
esta tragedia".

Tras la muerte de 
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la primaria Josefa Ortiz de 
Domínguez; el Prof. Ernesto 
de la Cruz Cruz, supervisor 
de la zona escolar 069 de 
primarias federales.

Durante el acto, las y los 
estudiantes Fátima Yuseth, 
José Alejandro, Minerva 

uno de sus trabajadores, 
los integrantes de RTV 
denunciaron la acumulación 
de pendientes en inversión, 
por lo cual también piden 
una auditoría integral a este 
organismo estatal:

"Solicitamos una auditoría 
exhaustiva financiera, 
operativa y administrativa 
que determine el estado real 
de las finanzas y la gestión de 
RTV. Este esclarecimiento 
debe ser integral, abarcando 
todos los ingresos, incluidos 
los generados por la renta 
de equipo, patrocinios y 
convenios, así como todos los 
egresos. Exigimos respuestas 
claras sobre por qué no se ha 
invertido en equipo ni en 
la renovación de insumos 
necesarios para el trabajo 
seguro y eficiente, por qué 
no se han implementado 
o actualizado comisiones 
de seguridad, higiene y 
protección civil como lo 
dicta la ley, y por qué no se 
han seguido las normativas 
en materia de seguridad para 
proteger la integridad de los 
trabajadores. Los resultados 
de esta auditoría deben ser 
públicos y transparentes, y 
los directivos actuales deben 
comparecer públicamente 
para explicar los hallazgos, 
aclarar el uso de los recursos 
y establecer medidas 
correctivas inmediatas". 

Los participantes en esta 
protesta pidieron que no haya 
represalias laborales en su 
contra y que se respeten todos 
sus derechos laborales, pues 
además han salido a la luz 
una serie de atropellos en las 
condiciones de trabajo: 

'Exigimos respeto pleno al 
derecho de manifestación y 
libertad de expresión de todos 
los trabajadores, conforme a 
la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
y las leyes laborales vigentes. 
Rechazamos cualquier forma 
de intimidación, amenazas, 
condicionamientos o 
represalias de cualquier 
índole que puedan provenir 
de directivos, asesores, o 
del comité del Sindicato de 
Trabajadores de la Industria 
de la Radio, Televisión 
y Telecomunicaciones 
(STIRTT) hacia los 

agremiados que ejerzan su 
derecho al libre manifiesto. En 
caso de cualquier circunstancia 
de acoso laboral, intimidación 
o condicionamiento, 
r e s p o n s a b i l i z a m o s 
directamente a los 
mencionados anteriormente".

Durante la manifestación 
se pronunciaron por una 
reingeniería organizacional 
integral que se centre en la 
evaluación de todos los puestos 
para asegurar que quienes los 
ocupan tengan el perfil, la 
experiencia y  la capacitación 
adecuados, conforme a la Ley 
Federal del Trabajo y la Ley de

"Exigimos transparencia 
total en la asignación de 
puestos, garantizando que no 
exista inequidad de ningún 
tipo, ni discriminación en 
función de género, gremio, 
u otros factores. Los cargos 
y los puestos al término de 
las funciones por jubilación 
deben asignarse con base en 
las competencias, méritos y 
necesidades operativas reales 
de la institución, evitando 
prácticas injustas o arbitrarias 
que afectan la eficiencia y 
la equidad dentro de RTV. 
Asimismo, solicitamos una 
revisión de la nómina, que 
actualmente presenta una 
marcada disparidad salarial, 
que carece de los análisis 
adecuados siendo que gran 
parte del presupuesto se 
destina a ésta. 

El no contemplar la 
realización de un análisis 
correcto de puestos , ha 
provocado un descuido 
importante en áreas esenciales 
para la operatividad, seguridad 
y calidad del trabajo en RTV. 
Es fundamental reorientar 
los recursos para asegurar un 
funcionamiento efectivo y 
seguro de todas las áreas".

A continuación, los demás 
puntos entregados a las 
autoridades estatales salientes 
y entrantes:

También la protección de 
Derechos Laborales y Respeto 
a la Asociación Sindical:

"Exigimos que se respeten 
plenamente los derechos 
de todos los trabajadores, 
tanto aquellos afiliados a una 
asociación sindical como 
quienes decidan no asociarse, 
garantizando que sus derechos 

sean iguales en todos los casos. 
Solicitamos el fin de cualquier 
forma de discriminación, 
prácticas de favoritismo o 
acuerdos indebidos entre la 
administración y el sindicato 
“mayoritario.” Asimismo, 
requerimos que el Sindicato 
de Trabajadores de la Industria 
de la Radio, Televisión 
y Telecomunicaciones 
(STIRTT) garantice el 
cumplimiento del contrato 
colectivo de trabajo y/o 
convenio de singularidades 
y/o lo que la ley establezca 
en la materia y defienda 
efectivamente los derechos 
laborales de todos los 
trabajadores. Finalmente, 
exigimos que se respete el 
derecho de manifestación sin 
represalias, intimidaciones o 
condicionamientos de ningún 
tipo, asegurando un ambiente 
de trabajo donde todos los 
empleados puedan expresar 
sus inquietudes y demandas de 
manera libre y segura". 

Pago Justo de Horas 
Extraordinarias y 
Remuneración Adecuada:

Exigimos el pago 
inmediato y justo de todas las 
horas extraordinarias, días 
festivos y fines de semana 
trabajados, de conformidad 
con la Ley Federal del Trabajo 
(LFT) y del contrato colectivo 
de trabajo y/o convenio de 
singularidades y/o lo que la 
ley establezca en la materia. 
Rechazamos la compensación 
con días de descanso, ya que 
esto afecta la disponibilidad de 
personal y aumenta el riesgo 
operativo debido a la falta de  
personal para cumplir con las 
funciones sustantivas.

Equidad Salarial, 
Diagnóstico de Puestos y 
Protección de Seguros:

Exigimos un diagnóstico 
exhaustivo de todos los 
puestos, que considere 
factores como el riesgo laboral, 
competencias requeridas, 
capacitación constante y 
responsabilidad en el ejercicio 
de la función, garantizando 
así una remuneración justa y 
equitativa sin ningún tipo de 
discriminación, ni gremial, 
ni de género. Este diagnóstico 
debe incluir la revisión de los 
seguros de vida para aquellos 
puestos con mayor riesgo, 
garantizando que trabajadoras 
y trabajadores cuenten con la 
protección adecuada y para 
que, en caso de percances o 
problemas de salud, la base 
trabajadora pueda contar 
con un retiro digno para ella 
o sus familias. La inequidad 
actual impide que quienes 
laboran en RadioTelevisión 
de Veracruz, puedan dejar a 
sus familias protegidas en caso 
de un accidente o enfermedad 
grave.

Mesa de Negociación con 
Autoridades:

Solicitamos una mesa 
de negociación inmediata y 
permanente con el gobernador 
del estado, el secretario de 
gobierno, la Gobernadora 
Electa, y los próximos 
funcionarios encargados 
de la administración del 
canal. Esta mesa debe incluir 
representación directa de los 
trabajadores para dialogar 
sobre nuestras demandas y 
encontrar soluciones que 
garanticen el bienestar de 
los empleados y la calidad 
del servicio público de RTV. 
Instamos a que se establezca 
este diálogo de manera urgente 
para evitar mayores conflictos 
y asegurar un ambiente de 
trabajo justo y seguro para 

todos.
Transparencia del Órgano 

Interno de Control y la 
Contraloría:

Exigimos que el 
órgano interno de 
control y la contraloría 
expidan documentos 
sobre el seguimiento de 
las recomendaciones 
emitidas, expliquen por 
qué no se han seguido 
estas recomendaciones, y 
detallen por qué no se han 
exigido manuales y reglas 
de operación, ni comités de 
protección civil y seguridad. 
Además, demandamos 
la transparencia de todas 
las denuncias, quejas y 
notificaciones presentadas, 
así como su adecuada 
gestión, implementación, 
ejecución y seguimiento, 
cumpliendo con todo lo que 
la normativa vigente exige. 
Estos documentos deben ser 
accesibles públicamente.

Inversión en Actividades 
Sustantivas y Seguridad de los 
Trabajadores:

Exigimos una inversión 
integral y continua para 
mejorar las actividades 
sustantivas del canal y 
garantizar la seguridad de 
todos los trabajadores. Esta 
inversión debe contemplar 
no solo la actualización 
y mantenimiento de 
infraestructura y equipos, sino 
también el aseguramiento 
de recursos suficientes para 
todas las áreas operativas, 
garantizando que las 
actividades de RTV puedan 
llevarse a cabo de manera 
eficiente, segura y con 
los estándares de calidad 
requeridos.

Este pliego petitorio 
representa nuestra voluntad 
colectiva de transformar 
RTV en una institución que 
respete la dignidad, seguridad 
y derechos de quienes aquí 
laboramos. Reiteramos nuestra 
disposición al diálogo y a la 
negociación constructiva con 
las autoridades competentes.

Los trabajadores de RTV 
advirtieron que de no tener 
una respuesta  a sus demandas 
en un plazo razonable en 
una semana, recurrían a 
una  movilización social más 
contundente.

Abigail, Evolet, Luis Miguel, 
Roberto Vladimir y René 
expusieron las efemérides de 
esta semana.

Del mismo modo, la 
alumna Pauline Alessandra 
presentó una reseña titulada 
“Mes Patrio”. 

En el acto también 
estuvieron presentes 
padres de familia de los 
alumnos participantes; 
directores y coordinadores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento; y elementos 
de la Policía Municipal.
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Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

Liliana Emilia Gómez Santiago

Mi linda gata Artemisa

Tu voz y las vías

Todo en ella me parecía interesante y fascinante. 

¿Cómo podré dejar de 
pensarte? Si todas las 
mañanas al salir el sol 

a primera hora me hacen 
recordar tu profunda voz. Las 
vías del tren se encargaban 
de que regresaras a mi mente. 
Te fuiste desde hace mucho 
tiempo y quizás esta es una 
forma de tenerte a mi lado ya 
que en mi vida no pude. 

Vivía muy cerca de la 
estación de trenes por lo cual 
siempre escuchaba el sonido 
del motor y como pasaba por 
las vías. Todos los días me 
subía a la misma hora para 
llegar al centro de la ciudad e 
ir a trabajar, llegaba un poco 
tarde así que me quedaba 
parada la mayoría de las 
veces.

El día que lo vi, yo 
llevaba puesto un traje muy 
elegante, peinado perfecto 
y un labial rojo intenso 
como de costumbre. Al 
sentir una mirada sobre mí, 
volteé y nuestras miradas 
se cruzaron, era muy 
apuesto: ojos grandes, largas 
pestañas y cejas abundantes, 
piel morena y el aura que 
transmitía era muy lindo, 
coqueto pero caballeroso; 
ahí fue cuando me ofreció 
su asiento amablemente; 
estaba muy nerviosa y aun 
así accedí con una sonrisa 
mientras le agradecía por el 
lindo gesto.

Con el tiempo nos 
fuimos viendo más seguido, 
con la situación de siempre, 
ofreciéndome su lugar en el 
tren y haciéndome plática 

Su magia de felino me 
sorprendió bastante 
cuando una tarde llegó 

a casa, caminaba tranquila 
pero determinada a crear un 
hogar, a tener a su manada 
y a ser feliz. Yo no había 
hecho nada para merecer su 
compañía, pero al parecer el 
destino, o quizás su instinto 
animal le indicó que yo 
necesitaba ayuda para 
sentirme contento.

Artemisa, ese fue el 
nombre que le puse, y nunca 
más se fue de mi lado. 
Su pelaje blanco y negro 
resaltaba su dualidad, su 
fortaleza para enfrentarse 
a los depredadores y su 
debilidad para amamantar a 
sus crías.

Al principio pensaba 
que no iba a quedarse a mi 
lado por mucho tiempo, una 
gata como ella seguramente 
estaba acostumbrada a 
vivir sin ataduras y siempre 
aventurarse al mundo 
exterior con una fuerza 
de lucha única. Cuál fue 
mi sorpresa, que ella 
me demostró cuánto le 

gustaba mi casa, nuestro 
hogar. Con su compañía, 
enfrenté los retos de tener 
tiempo de calidad con 
ella: alimentarla, darle sus 
medicamentos, demostrarle 
que su compañía me hacía 
bien cuando paseaba entre 
mis pies o cuando jugaba 
con mi cabello.

Por sus cicatrices y falta 
de pelo en algunas partes de 
su cuerpo, sabía que la vida 
no había sido suave con ella, 
sin embargo, estaba viva, 
tenía una manada y cada vez 
que yo parecía olvidar su 
agradecimiento, se acercaba 
a mí, me ronroneaba y se 
dormía sobre mis piernas 
demostrando que a pesar 
de no poder emitir palabras 
en un lenguaje igual al mío, 
podría transmitir su amor y 
comprensión. 

Creo que todos los 
seres humanos podríamos 
aprender el lenguaje del 
agradecimiento en más de 
una forma, y solo quizás así 
algún día seamos capaces 
de formar hogares a donde 
quiera que vayamos.

poco a poco, hasta que me 
invitó a salir.

Así pasaron los meses, 
valió la pena todo ese 
tiempo transcurrido ya que 
finalmente nos convertimos 

en algo más que amigos.
Éramos adultos, pero 

con pensamientos de unos 
jóvenes, disfrutar y pasarla 
bien era lo que más nos 
importaba. Sin embargo, con 

el tiempo fuimos pensando 
de otra diferente, hasta el 
punto de lastimarnos.

Mi visión en esa relación 
fue incrementando, así como 
mi cariño y aprecio. Yo no 

era de tener miles de parejas 
o amoríos, mi trabajo era mi 
pasión, pero, lentamente lo 
iba descuidando.

Era como si viviera en 
un sueño; me escapaba 

con él a diferentes lugares, 
pasaba por mí al trabajo 
y nos íbamos a mi casa; 
escuchar el sonido de las vías 
mientras nos acostábamos 
en la cama, poner la mejor 
música que había en la radio 
y disfrutar las noches como 
de costumbre, así eran todas 
las noches y al día siguiente, 
despertábamos gracias al 
mismo sonido de siempre, un 
beso en la frente y regresar a 
la vida real nuevamente.

El amor que le tuve fue tan 
intenso que cometí muchos 
errores en la relación, 
ponerlo a él antes que a mí. 
Así como el amor que le 
tuve fue incrementando, la 
importancia que me tenía 
iba desapareciendo. Al darle 
todo me quedé sin nada.

Dejo de pasar por mí al 
trabajo, como solía hacerlo 
antes, todas las noches. Ya 
no volvía a casa para dormir 
a mi lado y desaparecía por 
ratos. Aún con todo eso 
insistía y confiaba que solo 
era una fase más de nuestra 
relación, cuando en realidad 
era más que eso.

Despierto sola desde hace 
años, mi vida siguió sin él, 
fue un amor tan hermoso, 
pero sin duda no desearía 
volverme a enamorar de esa 
forma. Las llantas del tren al 
chocar en el metal de las vías 
me siguen transportando a 
varios recuerdos y cuando el 
silencio llega a la habitación 
me hace reaccionar como 
fue que acabó esta historia y 
un amor más en mi vida.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

(DIF) de Cazones, encabezado 
por Norma Araceli Uribe 
Castillo, llevó a cabo una 
significativa entrega de 
lentes y aparatos funcionales 
a personas en situación 
de vulnerabilidad en el 
municipio. En este evento, 
estuvo acompañada por el 
secretario del Ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz, quien 
asistió en representación del 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, junto a los regidores 
municipales.

Durante la ceremonia, 
Norma Araceli Uribe 
Castillo subrayó que estos 
apoyos son el resultado del 
arduo y constante trabajo 
que el DIF ha venido 
realizando desde el inicio 
de la actual administración. 
Este esfuerzo, dijo, es un 
reflejo del compromiso de 
la institución por mejorar la 
calidad de vida de quienes 
más lo necesitan.

La presidenta del DIF 
destacó la importancia 
del programa "DIF en 
tu Comunidad", a través 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Cazones, encabezado 
por Miguel Ángel Uribe 

Toral, llevó a cabo los honores 
a la bandera este lunes en la 
Escuela de Preescolar Adelita 
González Lobato, ubicada en el 
Barrio El Huarache.

 La ceremonia se realizó 
como parte de las actividades 
cívicas que el Ayuntamiento 

organiza semanalmente 
en distintas instituciones 
educativas del municipio.

En representación del 
alcalde, estuvo presente el 
secretario del Ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz, 
quien fue acompañado por 
la presidenta del DIF, Norma 
Araceli Uribe Castillo, y el 
director de educación, Jesús 
Pérez Santiago. Durante 
el evento, se resaltó el 
compromiso del gobierno 
municipal con la educación y 
el bienestar de la comunidad 
escolar.

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) contribuyó 
a la ceremonia entregando 
desayunos fríos a los pequeños 

Un Compromiso con los másvulnerables

Entregan lentes y aparatos 
funcionales en Cazones

Honores a la bandera y anuncio de obras 
en la escuela Adelita González Lobato

del cual se han recorrido 
diversas comunidades del 
municipio. Durante estas 
visitas, se han identificado 
las necesidades específicas 
de los beneficiarios, lo que 
permitió realizar una entrega 
más precisa y oportuna de los 
apoyos.

En este contexto, Norma 
Araceli Uribe Castillo 
extendió su agradecimiento 
a la presidenta del Sistema 
Estatal DIF, Rebeca 
Quintanar Barceló, por su 

invaluable apoyo. Gracias 
a la coordinación con el  
DIF estatal, se lograron 
entregar 34 sillas de ruedas 
para adultos, una silla 
especial, seis andaderas 
sin ruedas, 16 bastones  
de cuatro puntos, seis 
bastones de puño alemán, 
un par de muletas axilares y 
404 lentes de armazón, todo 
de manera completamente 
gratuita.

Con evidente emoción, 
Uribe Castillo resaltó 

que Cazones es uno de los 
municipios que más gestiones 
en materia de salud ha 
realizado en el estado, lo que 
se ha traducido en beneficios 
directos para la población 
más vulnerable. Esta labor, 
aseguró, continuará con el 
mismo empeño y dedicación.

Por su parte, Amado 
Vicencio Cruz, en 
representación del alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
expresó su gratitud a la 
licenciada Rebeca Quintanar 

Barceló y al gobernador del 
estado, ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez. Señaló que 
en Cazones se sienten muy 
contentos por el respaldo 
recibido por parte del 
gobierno estatal, lo que ha 
permitido ampliar el alcance 
de los programas sociales en 
el municipio.

El secretario del 
Ayuntamiento enfatizó 
la importancia de la 
colaboración entre los 
diferentes niveles de 
gobierno para lograr 
resultados que beneficien 
a la comunidad. Asimismo, 

reiteró el compromiso del 
Ayuntamiento de Cazones 
para seguir trabajando en 
favor de las personas más 
necesitadas.

Finalmente, los 
beneficiarios expresaron 
su agradecimiento al 
DIF municipal y estatal, 
destacando el impacto 
positivo que estos apoyos 
tendrán en su vida diaria. 
La entrega concluyó con 
un mensaje de esperanza y 
solidaridad, reafirmando el 
compromiso del gobierno 
municipal con la población 
más vulnerable de Cazones.

alumnos, reforzando así su 
apoyo continuo a la nutrición 
y salud de los niños en edad 
preescolar.

Uno de los momentos más 
destacados de la jornada fue 
el anuncio, realizado por el 
secretario del Ayuntamiento, 
sobre la próxima construcción 
de la barda perimetral de la 
Escuela de Preescolar Adelita 
González Lobato. Esta obra 
tiene como objetivo mejorar 
la seguridad y las condiciones 
de los estudiantes y personal 
docente.

La construcción de la 
barda perimetral es parte 
de un esfuerzo más amplio 
del gobierno municipal por 

mejorar la infraestructura 
educativa en Cazones, lo 
cual ha sido una prioridad 
durante la administración de 
Miguel Ángel Uribe Toral. 
Este proyecto responde a las 
solicitudes de la comunidad 
escolar y contribuirá 
significativamente al entorno 
educativo.

Finalmente, el 
evento concluyó con un 
agradecimiento por parte de los 
directivos de la escuela hacia las 
autoridades municipales por su 
apoyo constante, reiterando 
la importancia de continuar 
trabajando en conjunto por 
el desarrollo educativo de los 
niños y niñas de Cazones.
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El presidente ruso viajó a Mongolia, un país miembro de la Corte Penal Internacional que ordenó su captura.

Mientras el Ejército ruso golpea capital ucraniana 
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Putin desafía orden 
de aprehensión 

Fiscalía de Venezuela ordena arrestar al 
excandidato presidencial, Edmundo González

EU incauta avión de Nicolás Maduro y lo lleva a su territorio

AGENCIAS 
Ciudad de México

La fiscalía de Venezuela 
ordenó la detención del 
líder de la oposición 

contra Nicolás Maduro y 
ex aspirante presidencial, 
Edmundo González, acusado 
de delitos relacionados al 
rechazo del resultado electoral 
de las pasadas elecciones en 
este país.

En un presunto 
documento del Ministerio 
Público de Venezuela (fiscalía) 
se le acusa al ex candidato 
presidencial de:

Anteriormente, junto a 
la otra líder de la oposición 
en Venezuela, María Corina 
Machado, habían sido 
señalados de "incitar a la 
policía y a los militares a 
desobedecer la ley".

AGENCIAS 
República Dominicana 

Estados Unidos ha 
incautado un avión 
utilizado por el 

presidente venezolano, 
Nicolás Maduro, y lo ha 
trasladado desde República 
Dominicana a Florida tras 
determinar que su compra 
violaba las sanciones de 
Washington, dijo el lunes el 
Departamento de Justicia.

La incautación de la 
aeronave se produjo en 
medio de la continua 
presión sobre Maduro tras 
las elecciones del 28 de julio 
en las que logró la reelección 
pese a los reclamos de la 
oposición, que sostiene 
que sus recuentos de votos 

AGENCIAS 
Mongolia

El presidente ruso, 
Vladimir Putin, llegó 
el lunes a Mongolia, 

en su primer viaje a un país 
miembro de la Corte Penal 
Internacional (CPI) desde 
la emisión de su orden de 
arresto acusado de crímenes 
de guerra.

Tras aterrizar por la noche 
en el aeropuerto de Ulán 
Bator, la capital de Mongolia, 
imágenes de la televisión rusa 
mostraron al mandatario ruso 
bajando de su avión.

La CPI y las autoridades 
ucranianas instaron a 
Mongolia a detener a Putin, 
objeto de una orden de arresto 
por la supuesta "deportación" 
de niños ucranianos de los 
territorios ocupados por Rusia 
en Ucrania.

Como el resto de Estados 
que adhirieron al Estatuto de 
Roma en el que se basa la CPI, 
Mongolia "tiene la obligación 
de cooperar" con ese tribunal, 
declaró un portavoz de esa 
corte, Fadi el Abdalá.

El Ministerio ucraniano de 
Relaciones Exteriores también 
urgió a las autoridades de 
Mongolia a "transferir a Putin 
a la Corte Penal Internacional 
de La Haya".

Putin visita templo 
budista:

Varias ONG se sumaron 
el lunes a esta petición. El 
país "tiene que detener" a 
Putin, que "huye de la justicia", 
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insistió el director ejecutivo 
de Amnistía Internacional en 
Mongolia, Altantuya Batdorj.

Para Maria Elena Vignoli, 
de la organización Human 
Rights Watch, recibir al 
presidente ruso sería "una 
afrenta a las numerosas 
víctimas de los crímenes de las 
fuerzas rusas" en Ucrania.

El portavoz del Kremlin, 
Dmitri Peskov, ya aseguró 
la semana pasada que la 
posibilidad de una detención 
no le planteaba ninguna 
"preocupación".

El jefe del Kremlin:
"Por supuesto, todos los 

aspectos de la visita fueron 
preparados cuidadosamente", 
agregó.

Cuando un país 
miembro no cumple con sus 
obligaciones respecto a la CPI, 
esta última puede recurrir a 
la Asamblea de los Estados 
miembros, que se reúne 
una vez al año, aunque las 
eventuales sanciones suelen 
limitarse a una reprimenda.

Desde que se fundó el 
tribunal, otros individuos 
que eran objeto de órdenes 
de arresto de la CPI, como el 
ex dictador sudanés Omar al 
Bashir, han viajado a Estados 
firmantes del Estatuto de 
Roma sin ser detenidos.

Putin augura fracaso de 
Ucrania

Vladimir Putin se felicitó 
por la aceleración del avance 
de su Ejército en el este de 
Ucrania, una prueba según él 
de que la ofensiva ucraniana 

en la región rusa de Kursk 
lanzada a principios de agosto 
está condenada al fracaso.

El Ejército ucraniano lanzó 
un ataque sorpresa en la región 
fronteriza rusa de Kursk el 
6 de agosto y rápidamente 
afirmó haber capturado 
varias docenas de localidades, 
incluida la pequeña ciudad de 
Sudja.

Los altos cargos rusos 
trataban hasta ahora de 
restarle importancia a esa 
ofensiva, pero este lunes Putin 

aseguró que "se ocupará" de 
los soldados ucranianos "que 
intentan desestabilizar la 
situación en los territorios 
fronterizos en su conjunto".

El mandatario dijo estar 
"seguro" de que la ofensiva 
sobre Kursk "fracasará".

Misiles rusos cimbran 
Kiev

Fuertes explosiones 
sacudieron la capital 
ucraniana, Kiev, a primera 
hora del lunes, cuando Rusia 
lanzó una andanada de 

misiles, provocando incendios 
y dañando viviendas e 
infraestructuras, según 
informaron las autoridades.

Los residentes de la ciudad 
se despertaron con una rápida 
sucesión de explosiones y 
el sonido de los misiles de 
defensa antiaérea que salían 
disparados hacia el cielo para 
interceptar objetivos.

Las unidades de defensa 
antiaérea de Ucrania dijeron 
haber destruido 22 de 35 
misiles y 20 de 23 drones de 

ataque. Entre ellos había nueve 
misiles balísticos y 13 misiles 
de crucero en las regiones de 
Kiev, Járkov, Dniéper, Poltava, 
Mikoláiv y Zaporiyia.

Las alertas de ataque aéreo 
sonaron en toda Ucrania 
durante casi dos horas antes 
de que las fuerzas aéreas 
declararan el cielo despejado a 
las 6:30 a.m. La vecina Polonia, 
miembro de la OTAN, activó 
aviones polacos y aliados para 
mantener su espacio aéreo 
seguro durante los ataques.

este país caribeño.
Las manifestaciones, 

catalogadas por Maduro 
como "un baño de sangre" 
del cual responsabiliza a 
Machado y a González, 
dejaron un saldo de más de 2 
mil detenidos y al menos 11 
muertos reconocidos por las 
autoridades de Venezuela.

Crecen presiones sobre 
Nicolás Maduro

La orden de aprehensión 
en contra de Edmundo 
González aumentan las 
presiones sobre Nicolás 
Mauro, cuya victoria electoral 
no ha sido reconocida por 
países del continente como 
Argentina, Perú y Estados 
Unidos y recientemente 
tampoco por antiguos aliados 
como Brasil y Colombia.

Los mandatarios de Brasil 
y de Colombia, Lula da Silva y 

Gustavo Petro, acompañados 
del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, también 
insistieron en la publicación 
de las actas electorales; sin 
embargo, las administraciones 
sudamericanas terminaron 
por desconocer el resultado 
oficial.

El mandatario López 
Obrador se ha limitado a 
aseverar que nadie se puede 
proclamar como presidente de 
Venezuela, refiriéndose tanto 
al chavismo y a la oposición.

Por otra parte, legisladores 
estadunidenses han advertido 
que impulsarían al gobierno 
de Joe Biden a tomar acciones 
en contra de Maduro  
sobre quien ya pesa una 
recompensa de hasta 10 
millones de dólares por 
su captura difundida por 
autoridades de Washington.

Corina Machado aseguró 
que la orden de aprehensión en 
contra de Edmundo González, 
de quien se desconoce su 
paradero, sólo aumentará 
el apoyo ciudadano hacia la 
oposición.

"Han perdido toda noción 
de la realidad. Amenazando 
al Presidente Electo sólo 

logran cohesionarnos más 
y aumentar el apoyo de los 
venezolanos y el mundo a 
Edmundo González.

"Serenidad, coraje y 
firmeza. Avanzamos", escribió 
Corina Machado.

Medios internacionales 
aseguran que la orden de 
aprehensión contra González 

Urrutia fue provocada por la 
publicación de supuestas actas 
electorales que daban como 
ganador a la oposición con 
alrededor del 83 por ciento de 
los votos a su favor. 

Estas cifras contradicen 
las publicadas por el 
Consejo Nacional Electoral, 
controlado por el chavismo, 
que dio legalidad a otro 
sexenio de Nicolás Maduro 
con un resultado del 51.2 por 
ciento de los votos frente al 
44.2% de la oposición.

Los opositores, miembros 
de la Plataforma Unitaria 
Democrática (PUD), 
convocaron movilizaciones 
de familias y ciudadanos de 
Venezuela que reclamaban un 
fraude electoral desde que se 
anunció la victoria de Nicolás 
Maduro para un tercer 
mandato como presidente de 

mostraban que su candidato 
se había impuesto en las 
urnas.

"Esta mañana, el 
Departamento de Justicia 
incautó una aeronave que 
alegamos fue comprada 
ilegalmente por 13 millones 
de dólares a través de una 
empresa fantasma y sacada 
de contrabando de Estados 
Unidos para ser utilizada 
por Nicolás Maduro", dijo 
el fiscal general Merrick 
Garland en un comunicado.

¿Por qué incautaron el 
avión de Nicolás Maduro?

La aeronave fue incautada 
en República Dominicana 
con la asistencia de las 
autoridades del país y 
transferida a Florida por 
haber sido "comprada 

ilegalmente" por 13 millones 
de dólares "a través de una 
empresa fantasma y sacada 
de contrabando de los 
Estados Unidos para su uso 
por parte de Nicolás Maduro 
y sus compinches", denunció 
el fiscal general, Merrick B. 
Garland.

Según la investigación, a 
finales de 2022 y principios 
de 2023 personas afiliadas 
a Maduro supuestamente 
utilizaron una empresa 
fantasma con sede en el 
Caribe para ocultar su 
participación en la compra 
ilegal del avión a una 
empresa con sede en el 
Distrito Sur de Florida.

Luego, el avión fue 
exportado ilegalmente desde 
Estados Unidos a Venezuela 

a través del Caribe en abril 
de 2023 y desde entonces ha 
volado "casi exclusivamente 
hacia y desde una base 
militar en Venezuela y se 
ha utilizado en beneficio de 
Maduro y sus representantes, 
incluso para transportar a 
Maduro en visitas a otros 
países".

El avión, cuyo costo se 
estima en alrededor de13 
millones de dólares, había 
estado en la República 
Dominicana en los últimos 
meses.

Los funcionarios 
estadunidenses no revelaron 
por qué, pero se presentó "una 
oportunidad" para confiscar 
la aeronave en una operación 
en la que estuvieron 
involucradas varias agencias 

federales, que trabajaron "en 
estrecha colaboración con la 
República Dominicana, que 
notificó a Venezuela sobre la 
incautación".

Los funcionarios 
describieron el avión como 
el equivalente venezolano al 
Air Force One y aseguraron 
que con este decomiso se 
pretende enviar "un mensaje 
a los más altos mandos" 

del Gobierno venezolano. 
El vehículo aéreo ha sido 
fotografiado en varias 
visitas de Estado de Maduro 
alrededor del mundo.

Durante años el Gobierno 
estadunidense ha confiscado 
docenas de vehículos de lujo, 
entre otros activos, que se 
dirigían a Venezuela, pero 
nunca un vehículo de tanta 
relevancia y simbolismo.
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HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

El Secretario de 
Seguridad Pública en 
Veracruz Cuauhtémoc 

Zúñiga Bonilla destacó que 
agosto fue el mes con menos 
homicidios en el año en la 
entidad:

“El mes que acaba de 
concluir, ha sido el mes con 
menos homicidios, resultado 
del trabajo operativo de los 
tres órdenes de gobierno, lo 
que sigue manteniendo a la 
baja los homicidios dolosos”.

En el marco 
de las festividades 
correspondientes al 
214 aniversario de la 
Independencia de México 
dijo que la SSP alista el 
operativo especial para 
resguardar las fiestas patrias 
en los 212 municipios de la 
entidad veracruzana.

“El operativo ya está 
planificado y va a ser 
puesto a consideración del 
Gobernador, Cuitláhuac 
García Jiménez, quien en 
su momento anunciará 
los elementos que van a 
participar”.

El funcionario estatal 
aseguró que los 212 
municipios contarán 
con fuerzas del orden 
encabezadas por Policía 
Estatal para preservar 
el orden, durante las 
actividades patrias.

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

El secretario de 
Seguridad Pública en 
el estado, Cuauhtémoc 

Zúñiga Bonilla dio a conocer 
que los elementos que 
pertenecieron a la extinta 
Fuerza Civil no fueron dados 
de baja y que se incorporaron 
a la Policía Estatal.

Luego de que el Gobierno 
del Estado decretó que 
desapareciera dicha 
corporación tras la muerte 
de manifestantes en Totalco, 
en el municipio de Perote, 
dijo que inició un proceso 
de acreditación para que 
continuaran en dicha 
dependencia: 

"Todos los elementos 
de la Fuerza Civil estarán 
acreditados y se incorporan 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Seguridad Pública del 
estado no ha recibido 

reportes por venta de 
drogas en escuelas, aseguró 
el titular de la Dirección de 
Vinculación Institucional 
de esta dependencia, 
Eleazar Guerrero Barrera.

Entrevistado este 
lunes expuso que durante 
el pasado ciclo escolar 
ningún docente o autoridad 
educativa hizo alguna 
denuncia formal o solicitó 
la intervención de la SSP 
por dicho motivo:

"Por el momento no 
tenemos ninguna denuncia 
formal por parte de alguna 
autoridad educativa donde 

Agosto, con menos 
homicidios en 
Veracruz: SSP

Elementos de la extinta Fuerza Civil seguirán 
en SSP, sólo les cambiarán uniformes

SSP sin reportes de venta de drogas en escuelas

a la Secretaría de Seguridad 
Pública" explicó este lunes 
luego de la guardia de honor 
en el monumento a Miguel 
Hidalgo en Xalapa que con 
motivo de las fiestas patrias 
realizó la SSP este lunes. 

"Ningún elemento es 
dado de baja. Todos van a 
conservar sus derechos" 
insistió. 

Precisó que únicamente 
les cambiaron uniformes sin 
gasto adicional al pr supuesto 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública. 

Sobre los cuerpos 
encontrados recientemente 
en Perote, el secretario 
Cuauhtémoc Zúñiga dijo 
que es la Fiscalía General del 
Estado quien dará detalles, 
pero descartó que hubiera 
narco mensajes relacionados 
a este hecho.

nos haya mencionado algún 
tipo de droga al interior 
de las escuelas. Apenas 
estamos comenzando el 
ciclo escolar. Estaremos 
muy atentos a eso".

Subrayó que es 
importante la participación 
de padres de familia y que 
trabajen en conjunto con 
los alumnos para prevenir 
las adicciones. 

Eleazar Guerrero 
subrayó que a través de la 
campaña estatal No te la 
Juegues con las Drogas se 
informa a los estudiantes 
de educación básica, 
media superior y superior, 
los riesgos del consumo 
de cualquier droga, 
advirtiendo que afecta a la 
salud y que puede costarle 
la vida o la cárcel. 

Tan solo el año pasado 
esta campaña se aplicó 
en más 600 escuelas y 
continuará en lo que reste 
de esta administración en 
distintos municipios del 
estado. 

A la par, la SSP realiza 
acciones de prevención del 
bullying y ciber bullying.

"Ya fuimos al norte, 
al centro, al sur. Ahora 
vamos a regresar de nuevo 
a Poza Rica, Coatzintla, 
Tlapacoyan. De manera 
permanente, Veracruz - 
Boca del Río. 

Eleazar Guerrero 
recordó que estás acciones 
llegan a los planteles a 
solicitud de la Mesa de 
Construcción para la Paz, 
autoridades educativas y 
padres de familia.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
aseguró en su último 

Informe de Gobierno que 
México ahora vive “una 
auténtica democracia” y 
revirtió “la decadencia” del 
periodo “neoliberal” de las tres 
décadas anteriores.

"Ahora, afortunadamente, 
estamos viviendo en una 
auténtica democracia, 
construyendo una patria 
nueva, enaltecida, fraterna”, 
declaró el mandatario al 
comenzar su discurso en el 
Zócalo de Ciudad de México, 
ante cientos de miles de 
simpatizantes.

López Obrador rindió este 
domingo su último Informe 
de Gobierno, en el que hizo un 
balance de su sexenio (2018-
2024) antes de entregar la banda 
presidencial el 1 de octubre a su 
sucesora, Claudia Sheinbaum, 
de su mismo partido, el 
Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena).

"Hoy rindo ante ustedes y 
ante el pueblo y la nación mi 
último Informe de Gobierno, 
y lo hago más convencido 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Junta General Ejecutiva 
del INE aprobó notificar 
al PRD que tras el cierre 

del proceso electoral federal 
y comprobarse en todas las 
instancias que no logró al 
menos el tres por ciento de 
la votación, se procederá 
a declarar su extinción 
definitiva.

De acuerdo con el proceso 
legal, la Junta General 
Ejecutiva que encabeza 
la consejera presidenta, 
Guadalupe Taddei, y que 
integran todas las direcciones 
Ejecutivas y Unidades 
Técnicas, aprueba esta 
notificación formal una 
vez que no existe ningún 
pendiente sobre la elección 
federal, el partido tiene 72 
horas para responder y el 
Consejo General aprueba 
la declaratoria de extinción 
en el Diario Oficial de la 
Federación.

Sin la consejera presidenta, 
Guadalupe Taddei, presente, 
la encargada de despacho 
de la Secretaría General 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

A 24 horas de que 
arranque la discusión 
en la Cámara de 

Diputados, el Colectivo 
“Jóvenes por la Reforma, 
Jóvenes Por la Justicia” publicó 
un posicionamiento a favor de 
la Reforma al Poder Judicial 
firmado por jóvenes destacados 
que representan a facultades 
completas de instituciones 
de educación superior como 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, 
Autónoma Metropolitana, 
Instituto Politécnico Nacional, 
Autónoma del Estado de 
México, entre otras.  

Los universitarios, 
rechazaron que “la juventud” 
sea un argumento válido para 
“demeritar el trabajo de una 
persona juzgadora”, calificaron 
la actual Carrera Judicial de 
nepotista, exigieron que se 
haga efectiva la independencia 
judicial del poder económico 
y se manifestaron a favor de la 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Trabajadores de la 
Suprema Corte de 
Justicia de la Nación 

(SCJN) votaron a favor de 
suspender actividades y 
sumarse al movimiento de 
resistencia que mantienen 
desde hace dos semanas 
empleados, jueces federales 
y magistrados de todo el país 
en protesta por la reforma al 
Poder Judicial.

De acuerdo con 
funcionarios judiciales, el 
pleno de la Corte abordará el 
tema este martes durante su 
sesión pública.

Hasta el cierre de esta 
edición, los trabajadores no 

INE aprueba notificar a 
PRD pérdida de registro

Jóvenes anuncian respaldo a 
la Reforma al Poder Judicial

Trabajadores de la Corte votan a favor de 
suspensión de labores por reforma judicial

Ejecutiva, Claudia Suárez, 
encabezó la sesión de la Junta 
General Ejecutiva para iniciar 
formalmente, la última etapa 
para la extinción del único 
partido que no se mantendrá 
en el sistema nacional de 
partidos.

La Dirección Ejecutiva 
de Prerrogativas y Partidos 
Políticos detalló que después 
quedar firmes los resultados de 
las tres elecciones federales del 
pasado 2 de junio, el acuerdo 
del INE que fue confirmado 
por la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación sobre 
la votación válida emitida tras 
depurar los votos nulos y los de 
candidaturas independientes 
y no registradas, se concluyó 
que el PRD no podía continuar 
con el registro como partido 
político nacional.

“El PRD no alcanzó 
cuando menos el tres por 
ciento de la votación válida 
emitida en alguna de las tres 
elecciones federales. Por lo 
que se propone declarar que 
el partido político nacional 
Partido de la Revolución 
Democrática se ubica en el 

supuesto establecido en el 
artículo 94 numeral 1, incisos 
b y c de la Ley General de 
Partidos Políticos en virtud de 
no haber obtenido al menos el 
tres por ciento de la votación 
valida emitida en alguna 
de las elecciones federales 
para diputaciones federales, 
senadurías o Presidencia de 
los Estados Unidos Mexicanos 
celebradas el 2 de junio del 
año en curso

“Por lo que debe darse 
vista al Partido de la 
Revolución Democrática de 
esta declaratoria para que, 
en un término de 72 horas, 
alegue lo que a su derecho 
convenga mediante escrito 
que presente ante la Secretaría 
Ejecutiva de este instituto, 
una vez fenecido dicho plazo, 
se elaborará el proyecto 
de dictamen valorando las 
respuestas que en su caso se 
hayan presentado, a fin de 
estar en condiciones de que 
este órgano colegiado apruebe 
someterlo a aprobación del 
Consejo General”.

Recordaron que sólo 
el Consejo General tiene 
la facultad de emitir esta 

declaratoria definitiva, una 
vez que se le dé al partido 
la última oportunidad para 
pronunciarse.

“La Junta General Ejecutiva 
únicamente debe elaborar 
la declaratoria sobre pérdida 
de registro y el proyecto de 
dictamen que deberá someter 
a consideración del Consejo 
General para que sea éste el 

que resuelva, en definitiva, si 
un partido político nacional 
pierde o mantiene su registro”.

Por lo que el PRD tiene 
hasta el próximo jueves para 
pronunciarse, se elabore el 
proyecto y el Consejo General 
haga oficial su extinción 
definitiva.

El PRD presentó 
cientos de juicios ante la 

Sala Superior del Tribunal 
Electoral buscando revertir 
la votación o anular casillas 
que le permitieran reducir la 
meta que debía alcanzar del 
tres por ciento, sin embargo, 
se confirmó que ni en la 
elección por la Presidencia de 
la República, ni en la Cámara 
de Diputados ni en el Senado 
alcanzó el porcentaje mínimo.

CONCENTRACIONES UNIVERSITARIAS A FAVOR DE LA 
REFORMA JUDICIAL 03 DE SEPTIEMBRE 

Aguascalientes  Aguascalientes  18:00  Global University/Calvillo  
Baja California  Tijuana  10:30  Juzgados de Distrito  
Baja California  Ensenada  17:00                     
Baja California Sur  La Paz  13:00                     
Chiapas  Tuxtla  16:00  Parque Central  
Chihuahua          12:00  Plaza de Armas  
Coahuila           13:00  Plaza Mayor  
Colima  Colima  18:00                   
Durango  Durango  13:00                  
Edomex  Toluca  11:30  Parque Bicentenario (Frente a CU)  
Guanajuato  Guanajuato  15:00  Escalinata de la Universidad de Gto  
Guerrero  Acapulco  10:30  Oficinas del Poder Judicial  
Hidalgo  Pachuca  11:00                               
Jalisco  Guadalajara  11:00  Tribunal Supremo  
           Morelia  15:00  Plaza Morelos  
Morelos  Cuernavaca  14:00  Plaza de Armas  
Morelos  Cuautla  13:00  Tren de Cuautla  
Nayarit  Tepic  18:00  Av. Insurgentes  
                      11:00  Universidad Autonoma de Nuevo Leon  
Oaxaca                  11:00  Ciudad Universitaria  
Puebla  Puebla  13:30  Plaza de la Democracia  
                      15:00  Plaza del Estudiante  
Quintana Roo          18:00  Centro de Othon P Blanco  
                 San Luis Capital  14:00  Facultad de Ingenieria (UASLP)  
Sinaloa  Ahome  17:00  Auditorio de la UAIM Mochis  
Sonora  Navojoa  16:00                                         
Tabasco  Villahermosa  18:00             
Tamaulipas  Cd. Victoria  12:00  Patinadero  
Tlaxcala  Tlaxcala  14:30  Palacio Legislativo de Tlaxcala  
Veracruz  Xalapa  13:00  Parque de los Tecajetes  
         Merida  18:00  Parque de La Paz/Monumento a la Patria  
Zacatecas  Zacatecas  12:00  Facultad de Derecho (UAZ)  
 

elección de jueces y magistrados 
pues “la democracia siempre 
será una solución y no un 
obstáculo”, remataron. 

Las y los Consejeros 

Universitarios, también 
anunciaron la puesta en 
marcha de diversas acciones 
en favor de la reforma que van 
desde una “intensa jornada 

informativa” hasta marchas 
y concentraciones en todo 
el país. Dichas actividades 
se realizarían del 2 al 6 de 
septiembre.

habían establecido la fecha en 
que comenzará la suspensión 
de actividades, ya que 
aseguraron que esperarán a que 
los ministros se pronuncien 
hoy.

De los 3 mil 647 
trabajadores que tiene la 
Corte, mil 72 participaron en 
la votación, de los cuales 951 
decidieron frenar labores, 116 
se manifestaron en contra y 
cinco más se abstuvieron.

Al respecto, la ministra 
Lenia Batres escribió un 
mensaje en su cuenta de X.

“A los ministros no se 
nos ha transmitido ningún 
nuevo punto en el orden del 
día del pleno de mañana, 
fuera de dos acciones de 
inconstitucionalidad, pero a la 

prensa sí...
“Por cierto, voy a insistir en 

que la Corte no tiene facultad 
para suspender sus obligaciones 
jurisdiccionales, más bien está 
obligada a velar por que el resto 
del Poder Judicial las cumpla”.

De concretarse la 
suspensión de actividades, 
implicará que no se resuelvan 
asuntos, salvo los urgentes, 
como en el caso de juzgados y 
tribunales.

Asimismo, se espera que la 
Corte emita diversos acuerdos, 
tal como lo hizo el Consejo 
de la Judicatura Federal (CJF) 
cuando los jueces y magistrados 
decidieron suspender 
actividades.

En punto de las 12:00 horas, 
los empleados —distribuidos 

en diversos inmuebles del 
Centro Histórico de la Ciudad 
de México— acudieron al 
edificio de avenida Pino Suárez 
#2 para votar.

Esto tras la convocatoria 
organizada por el Colegio de 
Secretarias y Secretarios, y el 
Colegio de Jóvenes Estudiantes 
de Derecho y Nuevos 
Profesionistas, ambos de la 
Corte.

A las tres de la tarde se cerró 
la votación y se recabaron los 
resultados del escrutinio.

Ambos colegios publicaron 
en X: “la mayoría de integrantes 
de la Suprema Corte votaron 
a favor de sumarse a la 
suspensión de labores con 
motivo de la reforma judicial 
que se discutirá próximamente 

en la Cámara de Diputados”.
Las acciones que se tomarán, 

agregaron, las informarán en 
las próximas horas.

“Veo prudencia”
El presidente Andrés 

Manuel López Obrador  
celebró que Estados Unidos 
ya no opine sobre la reforma 
judicial, al considerar el 
silencio como una política de 
responsabilidad y prudencia.

En la mañanera, el 
mandatario aseguró que se ha 

dejado claro que ningún país 
puede interferir en los asuntos 
que solo corresponden a los 
mexicanos.

“No ha habido 
comunicación, pero no están 
rotas las relaciones, creo  
que el hecho de que ellos ya 
no estén opinando sobre el 
tema de la reforma judicial 
lo veo como una política de 
responsabilidad, de prudencia 
(...) nosotros celebramos eso”, 
subrayó.
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El objetivo es fomentar la protección del patrimonio familiar

Promueven el mes 
del testamento 

Conservan cementerios libres 
de basura y fauna nociva

Inicia pago de pensiones 
para los que menos tienen  

Invitan a inscribirse al curso 
para obtener licencia tipo A

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Dirección General de 
Registro Público de la 
Propiedad y el Colegio 

de Notarios han puesto 
en marcha el “Septiembre 
mes del testamento 
“han sumado esfuerzos 
para promover entre la 
población el otorgamiento 
de testamentos, siendo 
este un acto jurídico por 
medio del cual una persona 
puede acudir al notario 
público para manifestar su 
voluntad de lo que desea 
hacer con su bienes y 
derechos al momento de su 
fallecimiento.

La titular del Registro 
Público de la Propiedad 
y Comercio en Papantla, 
Rosa Isaura López Juárez, 
comentó que nuevamente 
trabajan en la “Campaña 
Nacional Septiembre mes 
del testamento", la cual tiene 
como objetivo promover 
la cultura testamentaria 
en México y fomentar la 
protección del patrimonio 
familiar.

Apuntando que para este 
año el costo del testamento 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Cada día más, hombres 
y mujeres se interesan 
en conducir unidades 

de transporte público, por 
lo que solicitan la licencia 
tipo A, necesaria para dicha 
actividad.

El delegado regional 
de Transporte Público, 
Carlos Omar Canul Salazar, 
mencionó que el 13 de este 
mes se realizará un nuevo 
curso de capacitación para 
quienes desean obtener esa 
mica. 

Agregó que “solo tienen 
que reunir los requisitos 
indispensables y con eso 
tienen todo el derecho 
de contar con ella, es 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

A fin de mantener a 
raya la amenaza del 
dengue, fauna nociva 

y cuidar la imagen del lugar 
de reposo eterno para varias 
generaciones de papantecos, 
los cementerios municipales 
son objeto de permanentes 
acciones de cuidado.

Ello es resaltado por el 
director de este departamento, 
Santos Villanueva Malpica, 
mismo que refiere que 
ello forma parte de las 
indicaciones hechas por el 
alcalde, Eric Domínguez 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Comienza el pago para 
pensión del adulto 
mayor, pensión para 

personas con discapacidad 
y apoyo para el bienestar de 
niñas, niños, hijos de madres 
trabajadoras, del 2 al 21 de 
septiembre se va a realizar la 
dispersión de este importe 
apoyo económico.

Cabe mencionar que el 
calendario de pago de pensión 
corresponde al bimestre 
septiembre-octubre y será de 
acuerdo a la letra del primer 
apellido, por lo que los 
beneficiarios deberán estar 
muy al pendiente del día que 
le toca su apoyo.

universal es mil 500 pesos, y 
se trata de que las personas 
aprovechen y acudan con su 
notario de preferencia para 
que puedan realizar este 
trámite.

Dijo que es importante 
crear una cultura para 
que las personas dejen 
un documento donde se 

establezcan a quien van a 
dejar sus propiedades.

Rosaura agregó que  
en la oficina del Registro 
Público de la Propiedad 
se realiza el depósito del 
testamento de puño y letra y 
se tiene buena respuesta de 
la población para cumplir 
con este trámite.

Por último, invitó a  
todos las personas 
que quieran otorgar 

su testamento a que 
aprovechen los beneficios 
de esta campaña, como las 

asesorías personalizadas 
que proporciona el gremio 
notarial.

Vázquez, y que se realiza con 
el respaldo de trabajadores 
adheridos a la CTM, quienes 
realizan diversas acciones 
para que estos lugares no se 
conviertan en problemas para 
los visitantes, así como para 
asentamientos vecinos. 

Villanueva Malpica, 
precisa que semanalmente 
se desarrollan faenas para 
el retiro de basura y maleza 
tanto en el cementerio de la 
Santísima Trinidad como en 
el Pujaxni.

Aunado a ello se trabaja 
en campañas de fumigación 
y anulación de criaderos 
del mosco transmisor del 

dengue, por lo que se pide a 
los visitantes no dejar agua 
en los floreros de las tumbas 
y respetar los sepulcros 
contiguos no arrojando basura, 
entre otras recomendaciones.

Tales actividades han 
permitido anular riesgos 
sanitarios, peligros de fauna 
como serpientes y la presencia 
de perros que suelen derivar 
en ataques a seres humanos. 

Sin embargo, también se 
presta atención a la imagen 
del lugar, manteniéndolo 
limpio, ya que todo el año hay 
actividad, encomienda que al 
día de hoy se han mantenido 
con buenos resultados.

Como ya se dio a conocer 
los adultos mayores aumento 
a seis mil pesos bimestrales, 

por lo que este año 2024 es de 
más apoyo para los que menos 
tienen.

importante pasar esa etapa, 
para que obtengan todo el 
conocimiento que los lleve a 
trabajar de forma ordenada y 
sin caer en infracciones”.

Destacó que aún hay 

tiempo para inscribirse en 
el curso, el cual va dirigido a 
mujeres y hombres por igual 
tienen esa misma oportunidad 
para conducir un vehículo de 
servicio público.



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net MARTES 03  DE SEPTIEMBRE 2024
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

¡Llegó la primera de oro para México!

AGENCIAS 
París, Francia

La paratleta mexicana conquistó el metal dorado tras una destacada 
actuación en la disciplina del paratletismo

Herederos de 
Gustave Eiffel están 

en contra de dejar los 
anillos olímpicos 

El paratleta olímpico 
Luis Mario Nájera 
regresa a México 

Gloria Zarza Guadarrama se encargó de conquistar 
el primer metal dorado para México en los Juegos 
Paralímpicos de París 2024 tras una destacada 

actuación en la final de lanzamiento de bala F54.
La lanzadora mexicana registró una marca de 8.06 

metros en la final de la disciplina y de esta manera 
posicionarse como el primer lugar de la clasificación y así 
darle una gran alegría al país en este lunes 2 de septiembre.

Los lanzamientos de Gloria fueron increíbles, pues 
dentro de sus seis turnos le bastaron solamente dos para 

establecer su mejor marca en la final y por ende ser la 
medallista de oro en lanzamiento de bala F54. 

Su segundo mejor lanzamiento fue el tercero en el que 
registró 8.01 metros; en los dos restantes consiguió 7.89 
metros y 7.97 metros, curiosamente esa marca también le 
hubiera válido para consagrarse campeona paralímpica. 

La medalla de plata fue para la brasileña Elizabeth 
Gomes Rodrigues, teniendo como mejor lanzamiento el de 
7.82 metros. Mientras que la presea de bronce se la adjudicó 
la uzbeka Nurkhon Kurbanova con una marca de 7.75m

Gloria Zarza 
se viste de oro 
en Paris 2024

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luis Mario Nájera regresó 
al a Ciudad de México 
con la medalla de plata 

que obtuvo en los Juegos 
Paralímpicos de París 2024, 
un destacado resultado que 
logra después de que en el 
ciclo de Tokio 2020 estuvo 
como sparring de Juan Diego 
García, el doble medallista 
paralímpico.

“La verdad que yo veía los 
entrenamientos para Tokio 
y uno de mis sueños era de 
estar dentro de la selección 
nacional, donde estaba Juan 
Diego, Francisco Pedroza y 
Daniela Martínez, por lo que al 
ser parte de ese proceso me dio 
mucha experiencia. Así, que 
ahora estoy muy contento de 
haber obtenido esta medalla 
y de haber representado a mi 
país”, declaró Nájera.

Luis Mario regresó 
acompañado de las 
entrenadoras María Espinoza 
y Jannet Alegría, quienes 
sienten que el resultado fue 
muy bueno, pero pudieron 
lograrse más medallas.

“Fue un gran trabajo, 
sabemos que se nos cayó lo 

que es Claudia Romero, ya 
que ella estaba muy bien 
preparada, además Jessica 
García y Fernanda Vargas 
se quedaron cerca de subir 
al podio, mientras que Juan 
Diego y Luis Mario hicieron 
un trabajo fuerte donde 
creo se superó lo de Tokio 
2020. Ahora hay que seguir 
trabajando con miras a Los 
Ángeles 2028”, mencionó la 
entrenadora Alegría.

Por su parte, María 
Espinoza lamentó la 
descalificación de Claudia 
Romero ya que tenía 
posibilidad de conseguir una 
medalla en este certamen 
paralímpico.

“Claudia era una de las 
favoritas para estar en el podio, 
pero son situaciones que pasan 
y que muchas veces no quieres 
que te pasen, ni que tu las 
pases como nos tocó, entonces 
sin duda fue lamentable que 
no pudiera continuar por 
una medalla. Hay que seguir 
aprendiendo de esto”, precisó.

El equipo ahora tomará  
dos semanas de vacaciones 
y los taekwondoínes se 
reportarán en noviembre para 
trabajar rumbo al Grand Prix 
final.

AGENCIAS  
Francia

Los herederos del 
arquitecto Gustave 
Eiffel están contra la 

intención de la alcaldesa 
de París, Anne Hidalgo, de 
dejar los anillos olímpicos de 
forma permanente sobre la 
emblemática torre de hierro de 
la capital francesa.

“La Torre Eiffel, que se ha 
convertido en el símbolo de 
París y de Francia, tiene una 
vocación más amplia que la 
de estar permanentemente 
asociada a una organización 
como los Juegos Olímpicos”, 
declaró Savin Yeatman-Eiffel, 
vicepresidente de la asociación 
de descendientes de Gustave 
Eiffel, a la cadena televisiva 
BFM.

Los anillos privarían 
además a la torre de su papel 
de plataforma para otros 
mensajes, como se hace de 
manera frecuente a través de, 
por ejemplo, los cambios en 
su iluminación para enfatizar 
determinadas causas, en 
opinión de los herederos del 
arquitecto francés.

También han cuestionado 
la idea de la alcaldesa de 
París la ministra de Cultura 
francesa, la conservadora 
Rachida Dati, que antes de 
entrar en el gobierno era líder 
de la oposición a la socialista 
Hidalgo en el Ayuntamiento.

“La Torre Eiffel es un 
monumento protegido, obra 
de un inmenso ingeniero y 

creador. Para respetar su estilo 
arquitectónico y su obra, es 
necesario obtener permiso 
para cualquier alteración 
sustancial que se vaya a realizar, 
y llevar a cabo una evaluación 
de impacto, de acuerdo con el 
código del patrimonio francés”, 
indicó Dati este domingo a 
través de X.

“Es importante -agregó- 
que se respeten todos los 
procedimientos y consultas 
destinados a proteger el 
patrimonio“.

Hidalgo había dado por 
hecho un día antes que los 
anillos olímpicos se quedarán 
en el emblemático monumento 
de hierro -de hecho, los actuales 
se reemplazarían por otros 
idénticos, pero más ligeros- 
para recordar el espíritu de 
fiesta de París 2024.

“Como alcaldesa de París, 
la decisión es mía y cuento con 
el acuerdo del COI (Comité 
Olímpico Internacional). 
Así que sí, permanecerán 
en la Torre Eiffel”, indicó la 
dirigente de origen español en 
una entrevista publicada por el 
periódico Ouest France.

La alcaldesa también 
ha expresado su deseo de 
que la capital se quede con 
otros elementos temporales 
utilizados en los Juegos, 
como las estatuas de mujeres 
emblemáticas que emergieron 
a orillas del Sena durante la 
ceremonia de inauguración 
o el globo con el pebetero que 
aún está en el jardín de las 
Tullerías.
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Espectacular 
noche de combates 

en la WFN

Santa Emilia Casa Blanca 
despacha a la Petromex
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La monumental Arena 
Poza Rica vibró en 
toda su intensidad 

gracias a la edición 12 de 
la WFN, misma que tuvo 
combates de alto nivel, los 
cuales dejarían un excelente 
sabor de boca a familiares, 
amigos y amantes de las 
artes marciales de contacto 
que se hicieron presentes en 
este espacio deportivo.

Contando con un total de 
once peleas en su cartelera, 
esta WFN cumplió todas 
las expectativas del público, 
comenzando con el combate 
entre José Luis Casas e 
Iván Montaño, cayendo 
este último en el duelo, 
en el segundo combate, 
Cristopher Martínez se 
impone ante Jesús Méndez.

Para la tercera pelea, 
Julio Santos se lleva el 
triunfo ante Luis Benavidez, 
mientras que, en el siguiente 
combate, Raúl Camacho y 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

La escuadra de Santa 
Emilia Casa Blanca 
no tuvo problemas 

para poder instalarse en las 
semifinales del torneo de la 
categoría 2ª “A” de la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica, 
cosechando el marcador 
final de 4-1 a su favor ante 
la colonia Petromex.

Las acciones se dieron 
sobre el campo deportivo 
Miguel Alemán de 52, 
donde el conjunto de Santa 
Emilia fue el cuadro que 
dominaría en el terreno 
de juego, pero sin poder 
reflejarlo en los números, 
llegando el primer gol ya 
avanzado este primer lapso 
del encuentro.

Casa Blanca se despachó 
con la cuchara grande en el 
segundo tiempo, dejando 
muy en claro que buscara 
llegar a la gran final de 
liga, anotando al final 
los goles que le darían el 
boleto a las semifinales 

VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA
COPA FAMILIAR JORNADA 18. 
MARTES 3 DE SEPTIEMBRE.

19:31 FAM. MINI ELITE VS FAM. RUBIO
20:01 FAM. SOTO PUC VS FAM. CA 

20:31 FAM. MS VS FAM. ZURITA
21:01 FAM. BARRADAS VS FAM. ZURITA

MIÉRCOLES 4 DE SEPTIEMBRE.
19:31 FAM. MEJÍA VS FAM. VILLANUEVA 
20:01 FAM. SALMONES VS FAM. JAIMES 

20:31 FAM. MONTERO VS FAM. MORMAN 
21:01 FAM. MONTIEL VS FAM. AM 

21:31 FAM.HERDI VS FAM. GUZMAN
JUEVES 5 DE SEPTIEMBRE.

19:31 FAM. SALDAÑA VS FAM. ORDOÑEZ 
20:01 FAM. MENDÍA VS FAM. GARCÍA 
20:31 FAM. SALAZAR VS FAM. ROBLES

21:01 FAM. MENDIOLA VS FAM.NAHERAS

Jael Quezada se llevan el 
empate en el encordado, el 
quinto combate fue para 
Antonio Trinidad que 
vence a Roberto Camacho, 
la sexta pelea fue para 
Bryan Mariche al doblar a 
Carlos Carrillo.

Fabian Ramos vence 
a Alberto Sánchez en el 
séptimo combate de la 
noche, mientras que en la 
octava pelea Sergio Celis 
dobla a Fabian Velazco, 
en el noveno duelo de la 
noche, Luis Tejeda consigue 
la victoria ante Jairo 
Camarillo, mientras que 
en una de las peleas más 
esperadas David Herrejon 
dobla a Jaffet Vite, siendo 
la pelea entre Rigoberto 
Barra y Kevin Mota el 
platillo fuerte de la noche, 
obteniendo el triunfo 
Rigoberto Barra en este 
evento deportivo, mismo 
que fue ben coordinado por 
el profesor Jorge García, 
esperando los presentes ya 
la edición 13 de la WFN.

con las jugadoras Betzabé 
Hernández, Gloria 
González, Olivia Cuervo y 
Melissa Hernández.

La colonia Petromex 
descontó en el partido 

con anotación de la 
jugadora Alma, para dejar 
el marcador de 4-1 en este 
partido que se jugaría sin 
problemas para la tripleta 
arbitral designada.
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Oscar Athie revela que 
anduvo con Yuri y con Erika 

Buenfil al mismo tiempo 

Adele anuncia su 
retiro temporal 

de los escenarios 
AGENCIAS  
Ciudad de México  

Adele, famosa cantante 
británica, dio a 
conocer su retiro 

temporal de la música 
durante su último concierto 
en Múnich, Alemania. La 
cantante confirmó que 
su retiro será un largo 
descanso para poder vivir 
su vida en el plano personal.

La cantante británica 
rompió el llanto frente 
a su público que acudió 
a su último concierto 
en Alemania, y al ver la 
emoción de la cantante, 
la respaldó con un fuerte 
aplauso gritándole palabras 
de apoyo.

Adele compartió que 
cumplirá con sus diversos 
compromisos adquiridos 
en su agenda previamente. 
Se trata de 10 conciertos 
en octubre próximo y 
noviembre, la residencia 
en Las Vegas en The 
Colosseum del Caesars 
Palace, con 'Weekends with 
Adele'.

La cantante explicó 
que ha trabajado sin parar 
durante casi tres años 
siendo el tiempo más largo 
que ha trabajado

sin parar y 
probablemente no se repita.

"He disfrutado mucho 
actuando durante casi tres 
años, que es el tiempo más 
largo que he actuado y 
probablemente es el más 
largo que actuaré nunca".

La intérprete de 
'Someone like you' dio 
a conocer, en medio del 
llanto, que se retirará de 
la música por un "tiempo 
increíblemente largo" pues 
necesita descansar y vivir su 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Oscar Athie es un 
famoso cantante 
que obtuvo un gran 

éxito comercial gracias a 
canciones como Ven a Cantar 
y Fotografía, mismas que han 
escondido una gran historia 
de amor y de desamor que 
involucran a dos mujeres 
super conocidas dentro del 
medio del espectáculo. 

Resulta ser que la canción 
Fotografía se escribió luego de 
que Oscar fuera descubierto 
teniendo dos relaciones al 
mismo tiempo. Las mujeres 
con las que mantenía los 
noviazgos eran nada más y 
nada menos que Erika Buenfil 
y Yuri. Esta es la historia. 

Oscar Athie anduvo con 
Yuri y con Erika Buenfil al 
mismo tiempo

Fue en una reciente 
entrevista con Matilde 
Obregón que el cantante 
reveló esa historia cuando las 
dos estrellas se dieron cuenta 
que andaban con el mismo 

vida.
"Después de eso no 

los veré por un tiempo 
increíblemente largo, 
los tendré en mi corazón 
durante todo mi descanso, 
solo necesito un descanso, he 
pasado los últimos siete años 
construyendo una nueva vida 
para mí, quiero vivirla ahora, 
los extrañaré terriblemente".

Adele y su paso por 
Múnich, Alemania 

Con un espectáculo de 
luz y sonido, desarrollado 
en un recinto creado para la 
ocasión, con capacidad para 
cerca de 75 mil espectadores, 
el 'Adele World' o 'Mundo 
Adele'- comparable al mayor 
de los estadios de fútbol 
de Alemania-, la británica 
deleitó por completo a los 
'Daydreamers' - nombre que 
los seguidores de la estrella 
británica adoptaron.

Tras el concierto en donde 
se logró apreciar a una Adele 
muy emocionada, Murielle, 
una habitante de Múnich de 
40 años, le dijo a EFE que: "A 
mí me gustó mucho, fue un 

concierto muy bueno, una 
experiencia genial".

"El momento más 
emblemático fue cuando 
cantó 'Someone like you' 
porque casi se puso a llorar", 
agregó la espectadora, y 
quien dijo haber visto a su 
estrella algo "nerviosa" por la 
magnitud de la audiencia.

La propia Adele, a sus 
35 años, reconoció que su 
paso por Múnich era "muy 
emocionante", aunque sonara 
un "poco aleatorio" dedicar 
en agosto diez fechas para 
presentar su música.

"¿Una gran explosión 
en mitad de Europa? ¿En 
Múnich? Suena un poco 
aleatorio, pero aún así es 
fabuloso", señaló la cantante 
antes de que concluyera la 
primera fecha del 'Adele 
World' en la capital bávara.

En su más reciente gira 
por el viejo continente, Adele 
incluyó dos conciertos en 
Barcelona; en 2017 y 2022, 
también firmó rotundos 
éxitos de presentaciones en 
Londres.

lo quedó él. Una vez que vio a 
Erika, a ella le gustó por lo que 
la mitad que él tenía pasó a las 
manos de Buenfil. Así, las dos 
novias tenían el mismo collar. 

"Esa canción la escribí en 
1984 y la escribí a propósito 
de dos chicas de las cuales 
no me siento nada orgulloso 
del jugueteo que tuve con 

hombre y todo pro la culpa de 
un regalo que le hizo a una de 
ellas. 

Oscar decidió comprar 
un dije con una manzanita, 

a propósito de la agrupación 
con la que cantaba Yuri, La 
manzana eléctrica. Era de esos 
dijes que se partía a la mitad; 
uno se lo dio a ella y otro se 

ambas. Andaba con las dos y 
me chacharon. A una le regalé 
un dije de la mitad de una 
manzanita y una se la di a ella 
y la otra la traía yo, pero con 
la otra novia me lo vio y me 
dijo 'qué padre' entonces se 
la di. Un día se encontraron", 
platicó. 

Lo que nunca se imaginó 
es que Yuri se encontrara 
con Erika. En el encuentro 
se dieron cuenta que traían 
el mismo objeto consigo, 
lo que provocó que ambas 
terminaran la relación con 
Oscar. 

"Yo pensé que no se iban 
a encontrar nunca. Entonces 
se encontraron y se ven los 
dijes y parece que embonan. 
Se los quitaron, los juntaron 
y sí embonaban; las dos me 
mandaron a volar", continuó. 

Finalmente, así comenzó 
la idea de Oscar para escribir 
el tema Fotografía, mientras 
quitaba un poster de Erika 
Buenfil de su habitación. "La 
siguiente noche, tenía un 
poster de Erika y la quité. Así 
empieza la canción".
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Esposa de Arath de la Torre, 
respalda su continuidad en 
'La Casa de los Famosos'

'Fofo' Márquez pide 
casarse en Barrientos 
con su novia Melanie

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La mañana de este 
lunes 2 de septiembre 
se llevó acabo la 

audiencia de prórroga de 
cierre de investigación 
en contra de Rodolfo “N” 
alias Fofo Márquez.

En punto de las 10:00 
horas, el influencer salió 
de su celda para estar en el 
área de seguridad de la sala 
número 8 de control de los 
juzgados de Barrientos en 
Tlalnepantla de Baz.

Al dar inicio, Fofo 
tomó la palabra y pidió al 
juzgador autorización para 
poder contraer nupcias 
con su novia Melanie. Dijo 
que desde que ingresó al 
reclusorio no la ha podido 
ver y ellos ya vivían en 
unión libre antes de ser 
detenido.

Dijo; "todo el mundo 
tiene derecho a casarse y 
a mí me lo han negado dos 
veces".

Agregó que en abril 
cuando fue detenido el 
declaró ser soltero por 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de la polémica 
desatada en la sexta gala 
de eliminación dentro 

de La Casa de los Famosos, 
Arath de la Torre volvió a 
amagar con abandonar el 

“Medidas de seguridad” sin 
embargo le ha perjudicado 
ya que eso lo han tomado en 
cuenta para que no pueda ver 
a su pareja.

Al respecto, el juzgador 
puntualizó que era su 
obligación velar por los 
derechos del procesado, sin 
embargo, le correspondía 
a la titular del centro 
penitenciario ya que es un 
tema del reglamento interno.

Antes de concluir la 
audiencia, su defensa solicitó 
una prórroga más para 
recabar datos de prueba, 
plazo de 34 días el cual fue 
autorizado por el juzgador.

Será el próximo 6 de 
octubre cuando se lleve a 
cabo la siguiente audiencia en 
la que se definirá su situación 
jurídica.

Este día también se llevó 
acabo la continuación de la 
audiencia inicial en contra 
de Fer Italia por el delito de 
violación.

Ambos influencers se 
encontraron en los túneles de 
traslados. Esta es la primera 
vez que se encuentran dentro 
de prisión.

durante su tiempo en 
la casa. Como familia, 
estamos enfrentando estos 
momentos con mucha fuerza, 
sabiendo que cada día es una 
oportunidad para crecer y 
demostrar de qué estamos 
hechos. Arath ha mostrado 
gran valentía y dedicación, 
y sé que todos los que lo 
conocemos y quienes lo 
siguen estamos orgullosos de 
lo que ha logrado hasta ahora", 
se leía. 

Además, hicieron total 
énfasis en la situación de 
sus hijos, diciendo que están 
"orgullosos" de su padre. 
También mandaron un 
mensaje al actor en donde le 
mencionaban el apoyo que 
ha recibido en todas las redes 
sociales, en las que su nombre 
se ha vuelto tendencia. 

"Nuestros hijos, 
especialmente, están llenos 
de orgullo por su papá. Ven 
en él a un hombre maduro, 
que elige sus batallas, que 
enfrenta cada reto con el 
corazón en la mano, y eso es 
algo que nos inspira a todos. 
Me gustaría que en este 
momento él supiera, que aquí 
afuera hay un inmenso amor 
que lo sostiene. El ya ganó, 
y cada paso que da es una 
victoria".

¿Arath se va?

Susy Lu abordó el tema 
de un posible abandono del 
programa y dijo que cualquier 
decisión que él llegue a tomar 
iba a ser secundada por su 
familia con mucha fuerza y 
unión. 

"Quiero también 
agradecer a todas las personas 
que nos han enviado su 
apoyo. Como familia, somos 
fuertes y nos mantenemos 
unidos, enfrentando juntos 
lo que venga. Sabemos que 
cualquier decisión que Arath 
tome será la correcta, y aquí 
estaremos para apoyarlo 
incondicionalmente. Lo 
que él decida, nosotros lo 
respaldaremos, porque eso 
es lo que hacen las familias 
fuertes".

Finalmente, se reveló 
que Arath ha decidido 
mantenerse dentro del juego 
por los cuatro millones de 
pesos.

"Por último, quiero 
decir que cuando todo esto 
termine, ya sea dentro de la 
casa o aquí afuera, estaremos 
esperándolo con los brazos 
abiertos, listos para celebrar 
todo lo que ha conseguido y el 
gran ser humano que es. Si su 
decisión es continuar, sé que 
lo hará más fuerte y resiliente 
encomendándose al poder 
divino", finalizó.

programa ante las palabras y 
ataques de Adrián Marcelo, 
causando un gran revuelo 
entre sus seguidores en redes 
sociales. 

Fue por eso que esta 
noche de lunes, la esposa de 
Arath, Susy Lu, compartió 
un comunicado de prensa 

en donde mostraba su 
total apoyo y respaldo al 
participante y miembro del 
Cuarto Mar. 

Susy Lu lanza comunicado
En el documento 

compartido en las redes 
sociales mencionó la unión 
que su familia ha demostrado 

ante las acusaciones y ataques 
de parte de Adrián Marcelo. 
Asimismo, se dijeron 
orgullosos de la persona que 
es Arath de la Torre. 

"Quiero agradecer de 
corazón a todos los que 
han mostrado su apoyo y 
preocupación por Arath 



 

En la colonia Ricardo Flores Magón 

La detención fue confirmada ayer por el Gobernador de Veracruz y afirma que investigación avanza

Vuelca taxi y lo abandonan 

Detienen a comandante 
de la Policía de Tamiahua

Encuentran sin 
vida a joven en 

Gutiérrez Zamora 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un automóvil que era 
conducido exceso 
de velocidad fue 

volcado y abandonado a 
orillas de una carretera de 
terracería de esta localidad.

Estos hechos se 
registraron la tarde de 
este lunes en la carretera 
de terracería que conduce 
hacia la comunidad de Cruz 
Naranjos perteneciente a 
este municipio. 

El vehículo accidentado 
es un automóvil marca 
Nissan tipo March, colores 
oficiales, con número 
económico 169 y con placas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tamiahua, Veracruz  

El gobernador del Estado 
de Veracruz, Cuitláhuac 
García Hernández, 

confirmó este lunes, a través de 
una rueda de prensa ofrecida 
en el palacio de Gobierno 
del municipio de Xalapa, la 
detención del comandante 
del municipio de Tamiahua y 
aseguró que la investigación 
continuaba, pero que no podía 
ofrecer detalles por la secrecía 
de la misma.

"Tenemos los informes 
preliminares y vamos a esperar 
que avance la investigación de 
la fiscalía, vamos a esperar 
que avance la fiscalía, es una 
acción importante y dejemos 
que avance esta investigación" 
declaró el ejecutivo estatal, a 
un primer cuestionamiento 
en relación a la detención 
de José Antonio N., con 
distintivo "El Sardo", y dos de 

REDACCIÓN NORESTE  
Gutiérrez Zamora     

La comunidad de Gutiérrez 
Zamora se encuentra 
sumida en el dolor tras 

el trágico fallecimiento del 
joven Josué Ricardo Vásquez 
Ferrusca, quien había sido 
reportado como desaparecido 
desde el domingo pasado. 

El joven salió de su hogar 
en el Fraccionamiento 
Renacimiento 2000 a las 5:30 
de la mañana y desde entonces 
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no se volvió a tener noticias 
de su paradero. Su padre, 
profundamente angustiado, 
inició una búsqueda 
desesperada, que culminó 
con un hallazgo desolador. 
El cuerpo sin vida de Josué 
fue encontrado la tarde de 
este lunes, a las orillas del 
río Tecolutla, en el paraje 
conocido como El Cacahual.

Este suceso ha 
conmocionado a la 
población, que lamenta 
profundamente su partida.

sus subordinados.
De acuerdo con el registro 

Nacional de detenciones, 
José Antonio N., habría sido 
detenido la madrugada del 
viernes en un operativo 
orquestado por elementos de 
los 3 Órdenes de Gobierno.

El comandante de la 
Policía Municipal de la Villa 
de Tamiahua es un elemento 
activo de la SSP del Estado de 
Veracruz e integrante de la 
extinta corporación policial 
Fuerza Civil.

El mando policíaco estaría 
relacionado con un grupo del 
crimen organizado y habría 
sido capturado con armas y 
drogas.

El aseguramiento del 
comandante con distintivo "El 
Sardo" ocurrió la madrugada 
del viernes 30 de agosto a las 
01:12 horas en un rancho 
ubicado en la carretera 
Naranjos- Tamiahua justo en 
un rancho del municipio de 

de circulación A610XFZ del 
Estado de Veracruz, el cual 
fue abandonado en el sitio 
del percance. 

Elementos de vialidad 
dieron a conocer que el 
automóvil era conducido 
a exceso de velocidad y 
debido a eso su conductor 
perdió el control y se volcó 
aparatosamente, tras el 
accidente huyó con rumbo 
desconocido.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento de lo 
sucedido y remitieron 
el vehículo al corralón 
quedando a disposición de 
la Dirección de Tránsito y 
Vialidad.

Tamiahua.
Es importante mencionar 

que actualmente la zona donde 
fue capturado el comandante 
y 2 de sus subordinados se 

encuentra custodiado por 
Fuerzas Federales y elementos 
de la policía del Estado, toda 
vez que personal de la Fiscalía 
General del Estado, a través de 

peritos criminalistas expertos 
en restos óseos realizan 
diligencias en el lugar para 
descartar y/o localizar fosas 
clandestinas.
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Editorial

Macheteado por 
intentar robar 

en un domicilio

Tráiler se incendia y vuelca 
en la autopista Perote-Xalapa

Detienen a vendedores de 
cristal en el centro de Xalapa 

Se quema Peugeot en la autopista México-Tuxpan 

Martes 03.09.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una camioneta de lujo 
terminó en deplorables 
condiciones luego de 

que fuera presa de un incendio 
en el área del motor, por 
suerte no hubo víctimas que 
lamentar.

Fuentes policiacas dan a 
conocer que estos hechos se 
registraron en la autopista 
México-Tuxpan a la altura 
del kilómetro 251, justo en la 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Elementos de la 
Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) 

detuvieron a dos presuntos 
vendedores de cristal en 
pleno centro de la ciudad de 
Xalapa.

Los policías 
pertenecientes a la 
Delegación XX interceptaron 
a una Carlos "N" y Caren "N", 
quienes ya contaban con una 
orden de aprehensión por 
narcomenudeo. 

Al ser identificados por 
los elementos policiacos los 
siguieron y tras una revisión 
les fueron encontradas 
bolsas con sustancia similar 
al cristal.

Los presuntos 

REDACCIÓN NORESTE  
Perote, Veracruz 

Un tráiler quedó 
reducido a chatarra 
tras volcarse y 

posteriormente incendiarse 
sobre la autopista Perote-

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo, Veracruz  

Habitantes de la 
comunidad La 
Concepción (El 

Cinco) solicitaron el apoyo de 
paramédicos y unidades de 
emergencias como seguridad 

pública, para auxiliar a 
un sujeto que presentaba 
heridas por arma blanca.

Lo ocurrido 
presuntamente porque el 
hombre trató de introducirse 
a robar a domicilios de 
la comunidad, por lo que 
fue sorprendido por los 

pobladores y agredido debido 
a que el presunto se tornó 
violento, pues al parecer 
andaba bajo los influjos de 
alguna sustancia. 

Al lugar arribaron 
unidades de la policía estatal 
y guardia nacional ya que 
se armó un zafarrancho al 

descubrir al presunto ladrón 
y se salió de control la riña 
cuando pobladores trataban 
de linchar al delincuente, 
el masculino quedó a 
disposición de la policía 
estatal el cual será trasladado 
a los separos e investigación 
sobre los hechos ocurridos.

Xalapa, alrededor de las siete 
de la mañana. El conductor 
del vehículo sufrió algunas 
heridas y fue rescatado a 
tiempo por automovilistas 
que se encontraban en el 
lugar, quienes lograron 
sacarlo de la cabina 

antes de que las llamas 
consumieran por completo 
el tractocamión.

Los cuerpos de 
emergencia fueron alertados 
del accidente, y bomberos 
de la estación norte de 
Xalapa acudieron al sitio 
para sofocar el incendio. 
La policía indicó que el 
conductor posiblemente 
perdió el control de la unidad 
debido a exceso de velocidad, 
lo que provocó que el tráiler 
volcara y posteriormente se 
incendiara.

El operador fue 
trasladado a un hospital en 
Xalapa para ser atendido de 
sus lesiones. Las autoridades 
continúan investigando las 
circunstancias del incidente.

narcomenudistas fueron 
detenidos frente al Parque 
Juárez y remitidos al cuartel 

San José para ser puestos a 
disposición de las autoridades 
correspondientes.

comunidad de Tierra Blanca, 
perteneciente a este municipio.

El vehículo conflagrado es 
una camioneta marca Peugeot 
tipo 3008, color blanco, con 
placas de circulación YDP251B 
del estado de Veracruz, 
manejada por Rodolfo N.

A consecuencia del 
incidente una mujer que 
viajaba como copiloto en la 
camioneta resultó con una 
crisis nerviosa por lo que fue 
necesario que paramédicos 
de la empresa MEDEVAC 

le brindaron los primeros 
auxilios. 

Bombe las Municipales y 
personal de Protección Civil, 
atendieron la emergencia y 
controlaron el fuego, pero 
no evitaron que la unidad 
terminara convertida en 
chatarra.

La Guardia Nacional 
División Carreteras tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y remitieron la unidad al 
corralón para los trámites 
correspondientes.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

En una agencia 
automotriz ubicada 
a metros del rastro 

municipal, un hombre de 
edad adulta protagonizó 
un accidente al intentar 
comprar un vehículo de 
último modelo. Según 
testigos, al momento 
de salir de la agencia, el 
conductor habría pisado 
de más el acelerador, 
provocando un choque 
dentro de las instalaciones.

El incidente dejó daños 
materiales en el vehículo, 
incluyendo la rotura 
de uno de los cristales. 
Debido a la situación, el 
responsable ahora deberá 
asumir los costos de los 
daños ocasionados.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Anoche se registró un 
fuerte accidente en la 
Circuito Bicentenario, 

donde una camioneta Nissan 
NP300, perteneciente a la 
empresa "Mi Rey", colisionó 
violentamente contra un 
automóvil Toyota Corolla. 
Como resultado del impacto, 
el Toyota quedó con las 
bolsas de aire activadas y en 
pérdida total.

De acuerdo con los 
informes preliminares, el 
conductor de la camioneta 
circulaba a alta velocidad 
cuando impactó de lleno 
al Corolla, provocando 
que este girara varias veces 
antes de detenerse contra 
una loma en la vialidad. Se 
sospecha que el conductor 
de la Nissan intentó 
huir del lugar, pero fue 
interceptado por elementos 
de la Policía Estatal, quienes 
procedieron a su detención 
y lo trasladaron a las celdas 
preventivas.

Una grúa llegó al lugar 
del accidente para retirar 
los vehículos, ambos 
severamente dañados, 
y llevarlos al corralón 
correspondiente. Las 
autoridades continúan 
investigando las causas del 
percance.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Alrededor de las 18:00 
horas, se registró una 
gran movilización 

policiaca en la colonia Santa 
Emilia, específicamente en 
la intersección de la calle 5 de 
Febrero y Francisco Sarabia. 
Varias unidades policiales 
arribaron rápidamente 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Un accidente de tránsito 
se registró en la 
colonia Chapultepec, 

en la intersección de las calles 
Durazno y Fresno. El incidente 
ocurrió cuando la conductora 
de un automóvil Toyota no 
respetó el disco de alto, lo 
que provocó el impacto con 

Colisionan en la  
Circuito Bicentenario

Hombre choca camioneta de  
agencia al estrenarla antes de salir

Fuerte movilización por presunta 
presencia de gente armada

Motociclista lesionado tras accidente en la Chapultepec

Martes 03.09.2024

a las afueras de un taller 
mecánico donde, según 
reportes iniciales, se habría 
visto a personas armadas.

Durante varios minutos, 
los uniformados realizaron 
una exhaustiva revisión del 
área, incluyendo el ingreso 
a un domicilio cercano, 
pero no encontraron rastro 
alguno de actividad delictiva 
o personas armadas. Tras 

no hallar evidencia que 
confirmara la alerta, los 
policías se retiraron del 
lugar.

Las calles permanecieron 
cerradas durante el 
operativo, con un notable 
despliegue de patrullas. 
A lo largo del evento, las 
autoridades mantuvieron 
completo hermetismo sobre 
los detalles del suceso.

un joven motociclista que 
circulaba por la zona.

A raíz del choque, el 
motociclista resultó lesionado 
y recibió atención médica 
en el lugar por parte de los 
paramédicos que acudieron 
de inmediato. La gravedad 
de sus heridas no ha sido 
confirmada, pero se informó 
que estaba consciente durante 
la intervención.

El perito de la policía 
vial se presentó en la escena 
para tomar conocimiento de 
los hechos y llevar a cabo el 
deslinde de responsabilidades. 
Será su labor determinar quién 
fue el culpable del percance.

Además, el ajustador de 
seguros del automóvil afectado 
arribó al sitio para gestionar el 
pago de los daños materiales 
ocasionados.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista que 
fue impactado por 
el conductor de 

una camioneta resultó 
ligeramente lastimado, pero 
no ameritó ser hospitalizado.

Estos hechos se 
registraron la noche de este 
lunes, sobre la autopista 
México Tuxpan a la altura de 
la calle Álvaro Obregón, de 
la congregación de Santiago 
de la Peña, perteneciente a 
este municipio.

En el lugar un joven que 
manejaba una motocicleta 
y resultó Italika FT150, 
color rojo, sin placas de 
circulación fue impactado 
por una camioneta Dodge 
Ram, tipo color blanco, 
matrícula XF7783B del 
Estado.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el conductor de la 
camioneta salía de la calle 
Álvaro Obregón y no se 
percató de la presencia 
del motociclista que se 
desplazaba sobre la autopista 
sobreviniendo el percance. 

Elementos de de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras tomaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz 

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, elementos de 

la Policía Ministerial 
cumplimentaron orden 
de aprehensión en contra 
de Alejandro “N” como 
probable responsable del 
delito de feminicidio, 
cometido en agravio de 
la víctima identificada 
con las iniciales R.G.C.

Los hechos 
acontecieron el 25 
de agosto del año en 
curso en el municipio 
de Oluta, cuando 
presuntamente llevó a 
la víctima, con quien 
mantenía una relación 
de pareja, al camino de 
terracería que conduce 
de la localidad de Correa 
a la Yeguada y la privó 
de la vida al interior 
de una camioneta, 
calcinándola.

En respeto a sus 
derechos humanos 
y al debido proceso, 
será presentado en 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una vez más se 
registró un aparatoso 
choque por alcance 

en el Puente Principal, de 
esta localidad, por fortuna 
no hubo lesionados de 
relevancia. 

Fuentes de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras dan a conocer 
que este accidente se registró 
en el puente Tuxpan justo 
en el carril que circula hacia 
la zona centro de la ciudad.

Los vehículos que 
participaron son una 
camioneta marca Ford 
tipo Escape, color blanco, 
con placas de circulación 
YTN915B del estado de 
Veracruz, así como un 
automóvil marca Nissan 
tipo Versa, color blanco, con 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

La noche de este 
lunes se registró un 
lamentable accidente 

en la carretera federal 
140, en las cercanías de la 
colonia Progreso, cuando 
una mujer, su madre y 
su hijo de cinco años 
fueron atropellados por 
un motociclista mientras 
intentaban cruzar la vía.

Testigos presenciales 
señalaron que el incidente 
ocurrió a unos 200 metros 
de un puente peatonal, 
cuando Andrea Guadalupe 
Barrán, de 22 años, junto a 
su madre, María del Rosado 
Barrán Torres, de 52 años, y 
su hijo Isaías Melchi Barrán, 
intentaron atravesar la 
carretera, pero la falta de 
iluminación en la zona y la 
velocidad del motociclista 
resultaron en incidente.

Automovilistas que 
presenciaron el hecho 
llamaron de inmediato al 
911 para solicitar asistencia 
médica, fue así que Técnicos 
de la Cruz Roja llegaron 
al lugar para brindar los 

Abuela, hija y 
nieto atropellados 

Otro choque en el puente Tuxpan 

Arrolla a motociclista Mata y quema a su 
expareja sentimental 

primeros auxilios a las 
víctimas.

María del Rosado y el 
pequeño Isaías resultaron 
con las heridas más 
graves, por lo que fueron 
trasladados a un hospital 
para una evaluación más 
detallada y descartar 
posibles lesiones internas 
en compañía de la mamá del 
menor.

El motociclista también 
sufrió golpes, aunque no 
de gravedad. Mientras 
tanto, agentes de la Guardia 
Nacional división caminos 
acudieron al sitio para 
realizar el abanderamiento 
de la zona y retirar la 
motocicleta, a fin de llevar 
a cabo las investigaciones 
pertinentes y determinar 
responsabilidades.

placas XNK503B del estado 
de Tamaulipas.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que se trató de un choque 
por alcance en donde el 
conductor de la camioneta 
no guardó su distancia 
de seguridad y terminó 
estrellándose la parte 
posterior del auto compacto. 

Ambas unidades se 
desplazaban en el carril que 
conduces a la zona centro de 
esa ciudad y provocó que la 
circulación se viera afectada 
por varios minutos. 

Oficiales de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras tomaron 
conocimiento del percance 
y destacaron que los 
participantes llegarían a 
un acuerdo para el pago 
de los daños materiales 
ocasionados.

conocimiento de lo sucedido 
y remitieron los vehículos al 

corralón para los trámites 
correspondientes.

próxima audiencia inicial 
ante un juez de control y 
procedimiento penal oral 

para que determine su 
situación jurídica, dentro 
del proceso penal 459/2024.


